
■ VI:’.II»»»

'Л и в . N'"'
npQJiSimpm всех.етран, соеЗиняЯтесь!

КРЯСНОЕзндмя
томского ОБКОМА и  ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЕ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 
______ ТРУДЯЩ ИХСЯ

№  2 33  0 3 1 4 ) С р е д а , 2 5  н о я б р я  1953  го д а . Цена 20  иоп.

ЗА СОХРАНЕНИЕ И УПРОЧЕНИЕ 
МИРА ВО ВСЕМ МИРЕ

Вчера в Вене открылась сессия Все
мирного Совета Мира, ставшего, по обще
му признанию, влиятельным и широко 
представительным органом всех сил, дей
ствующих во имя сохранения и упроче
ния мира.

Сессия Всемирного Совета Мира приня
ла следующую повестку дня:

1. Действия, которые должны быть 
предприняты для разрешения междуна
родных разногласий и конфликтов путем 
еоглашениД. приемлемых для всех (урегу
лирование корейской и германской про
блем, запрещение водородной бомбы и 
всех видов оружия массового уничтоже
ния, сокращение вооружений и другие).

2. Предложение по проведению всемир
ной встречи в защиту мира.

Вопросы, которые обсудит сессия Все
мирного Совета Мира, занимают умы все
го человечества.

Все люди доброй воли заинтересованы 
в том. чтобы проблемы мира и безопасно
сти народов было урегулированы пол
ностью и незамедлительно таким путем, 
который вздет к сохранению и укрепле
нию мпра. Но в таком п)егулировании 
не заинтересованы враги мира, готовя
щие новую мировую войну.'

Бюро, Всемирного Совета Мпра еще в 
сентябре текущего года призвало в своей 
реш юции всех, кому дорог мир, к бди
тельности. Оно констатировало, что тре
бование народов, обращенное к правитель
ствам, урегулировать спорные междуиа- 
родные проблемы путем переговоров и со
глашений между правительствами ста.то 
столь всеобщим и грозным, что ни одий 
государственный деятель не осмеливается 
больше открыто возражать против перет 
говоров. Однако «слово «переговоры», —  
подчеркивалось в этой резолюции, —  
слишком часто применяется для маски
ровки мероприятий, противоположных 
мирному разрешению международных спо
ров». I

Империалистические силы навязывают 
такие формы и такое содержание пере
говоров, которые рассчитаны на то, что
бы переговоры, если они состоятся, были 
обречены на провал. Это привело бы не к 
ослаблению международного напряжения, 
а к его дальнейшему обострению и усиле
нию угрозы войны. Бюро Всемирного Со
вета Мпра отмечало, что, например, тре
бование заранее согласиться с возрожде
нием германского милитаризма делает 
невозможным достижение соглашения по 
германской проблеме. Каждому честному 
человеку ясно, что возрождение герман
ского милитаризма, включение Гзрмании 
в той или иной форме в систему агрес
сивного Северо-атлантического блока мог
ло бы повести только к усилению угрозы 
новой войны. Поэтому народы мира, в 
том числе II сам германский народ, не мо
гут согласиться с таким решением гер
манской проблемы.

«Народы, —  заяви.то Бюро Всемирного 
Совета Мпра, —  желают искренних пе
реговоров. честного стремления к согла
шению во всех областях на основе реше
ний. приемлемых для всех».

Факты показывают, что международные 
реакционные силы во главе с в.тиягель- 
ными кругами США не хотят достижения 
соглашений с миролюбивыми государства
ми. Не желая даже приступить к обсуж
дению вопроса об уменьшении напряжен
ности в международных отношениях, ка
тегорически отклоняя участие такой ве
ликой державы, как Китай, в урегулиро
вании международных проблем, отказы
ваясь привлечь к участию в разрешении 
корейской проблемы нейтральные страны, 
империалистические силы проводят поли
тику-обострения международных отноше
ний. Это не может не вызывать глубокой 
тревоги за судьбы мира у всех тех, кто 
искренне хочет ослабления международ
ной напряженности.

Открывая сессию Всемирного Совета 
Мира, выдающийся ученый и неутомимый 
борец за мир Жолпо-Кюри по вопросу об 
изыскании средств для ослабления между
народной напряженности, заявил:

—  Разве совещание представителей 
пяти держав, на которых лежит наиболь
шая ответственность за поддержание и 
укрепление мира, не представляло бы со
бой наилучший путь к смягчению между
народного напряжения?

Пусть представители пяти ве.тиких 
держав встретятся и путем обмена мне
ниями по поводу своих интересов и сво
их опасений и путем обсуждения в' общих 
чертах проблем, вызывающих разногласия 
во всем мире, рассеют подозрения и раз
рядят атмосферу.
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Я считаю, что одна из основных задач 
нашей сессии заключается в том, чтобы 
найти наиболее действенное средство с 
целью добиться того, чтобы это столь 
необходимое совещание состоялось.

Подчеркивая особую важность запре
щения водородного, атомного и всех дру
гих видов оружия массового уничтоже
ния. а также существенного сокращения 
всех видов вооружений и вооруженных 
сил. Всемирный Совет Мпра опирается 
на ясно выраженную единую волю сотен 
миллион')В людей. Угроза, которую несут 
мирному населению, мирным городам и 
селам различные современные виды ору
жия массового уничтожения, невыносимое 
бремя военных расходов, падающее на 
плечи населения и ведущее ко все боль
шему упадку экономики, культуры и нау
ки в тех странах, которые подчинены 
диктату агрессивных кругов США, на
стоятельно требуют безотлагательно ре- 
пгить этз^ проблему в интересах всего че
ловечества. Враги мира всячески тормо
зят ее положительное решение. Новым 
свидетельством этого является стремле
ние американской дипломатии добиться 
на Генеральной Ассамблее ООН таких ре
шений по этому вопросу, которые не име
ют ничего общего с укреплением мира и 
безопасности народов.

Миролюбивые люди не могут не видеть 
также и того, что агрессивные силы США 
продолжают строительство новых военных 
баз на чужих территориях, заключают до- 
1'оворы с такими странами, как Пспания 
п Греция, об использовании их террито
рий в агрессивных целях, осуществляют 
гонку вооружении, создают новые агрес
сивные блоки, восхва-тяют политику си
лы в международных делах. Поэтому при
зыв Всемирного Совета Мира к бдитель
ности воспринимается миллионами людей, 
как призыв усилить борьбу за мир, про
тив преступных замыслов агрессоров. 
Дальнейшее развертывание кампании за 
урегулирование международных проблем в 
интересах укрепления мира становится 
важной и неотложной задачей всемирного 
движения в защиту мира.

Широкие общественные круги всего 
земного шара выражают в самых различ
ных формах требования покончить с по- 
литикой силы в междунароаных отноше
ниях и обеспечить урегулирование спор
ных международных проблем путем согла
шений между заинтересованными государ
ствами. Расширяется п крепнет сотруд
ничество между людьми, придерживающи
мися самых раз.1ичных взглядов, но глу
боко заинтересованными в разрешении 
проблем сохранения и упрочения мира.

Ряды сторонников мира растут и будут 
расти. Залогом этого является несокру- 
ши.мая солидарность людей доброй воли, 
могучее движение народов за мир.

Советские люди, кровно заинтересован
ные в сохранении и укреплении мира, 
горячо поддерживают действия Всемирно
го Совета Мира, направленные в за1циту 
мира и на ослабление международной на
пряженности. Состоявшийся в августе 
нынешнего года пленум Советского Коми: 
тета защиты мира по.тностью одобрил ре
шения Будапештской сессии Всемирного 
Совета Мира и призвал весь советский 
народ активно содействовать урегулирова
нию международных проблем в интересах 
укрепления мира путем сомашений меж
ду заинтересованными государствами. 
Пленумы республиканских и областных 
комитетов защиты иира, многочисленные 
собрания трудящихся на фабриках и за
водах. в колхозах и совхозах, в учрежде
ниях и учебных заведениях, обсуждавшие 
решения Всемирного Совета Мира и Со
ветского Комитета защиты мира, еще раз 
продемонстрировали полное единство всех 
советских людей а борьбе за мир и меж
дународную безодасность. Советские люди 
горячо одобряют и активно поддерживают 
внешнюю политику Советского нравитедь- 
етва, основанную на твердой уверенности 
в том, что любой спорный международный 
вопрос может быть разрешен нутем взаим
ной договоренности заинтересованных сто
рон.

Осуществляемые ныне грандиозные 
планы мирного строительства, крутого 
подъема материального и культурного 
уровня населения Советского Союза явля
ются лучшим доказательством мирных 
устремлений нашего государства. Наш ве
ликий народ был и всегда будет в первых 
рядах защитников мира. Советская обще
ственность с огромным интересом следит 
за ходом сессии Всемирного Совета Мира.

(Передовая

ПО ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ

«Правды» за 2 4  ноября).

Л е к т о р и й  п р и  Л \Т С
СТАЛП1Т0. 24 ноября (ТАСЮ). Ква.тифи- 

цированаыми специалиста'Ми пополнился 
коллектив передовой в области Марьин
ской машинно-тракторной станции. Глав
ный инженер этой МТС Г. Ф. Корецкий^, 
главный airpoHOM Д С. Ванярха. главный 
зоотехник П. 3. Титаренко, старший вете
ринарный врач А В. Сологуб еще недавно 
находились в аппарате районных органи
заций.

По инициативе опециа.тистов здесь соз
дан пефвый в области лекторий МТС. 
Вчера ЭАСсь с первой лекцией на те-

'му «Постановление оентябрьского Плену
ма ЦК КПСС —  основа дальнейшего 
подъема сельского хозяйства» выступил 
тов. Ванярха.

В ближайшее время запланировано чте- 
[ниб лекций о травопольных севооборотах, 
‘ передовых методах обработки почвы, кваа- 
ратно-гнйдовом способе посадки картофе
ля и овощей, о повышении продуктивно
сти общественного животноводства.

До конца гола лектории будут созданы 
во всех 59 машинно-тракторных станциях 
области.

ДОСРОЧНО выполнили 
годовой ПЛАН

о  в  социалнотйрческом со
ревновании за досрочное вы
полнение годового производ
ственного плана среди пред
приятий Асиновского пере
валочного комбината первен
ство удерживает коллектив 
шпалозавода, где начальни
ком тов. Ходанов. Выполнив 
годовой план, рабочие и ра
ботницы шпалозавода дают 
сверхплановую продукцию.

По<тахановски трудятся 
рабочие бригады шпало- 
пиления. Они ежеднев
но выполняют задание на 
140— 150 процентов. Впере
ди идут рабочие тт. Маш- 
нич, Степичев. Кривошеев, 
Перминов и другие.

И. Боика
О  Высоких производствен

ных показателей добились 
передовые рыболовецкие 
бригады и колхозы Молча- 
новского района.

Бригада гослова, руково
димая тов. Борзовым, выпол
нила два годовых плана. Сей
час, правильно организовав 
подледный лов. рыбаки 
бригады добывают рыбу 
сверх плана.

Выполнили годовой план 
рыбаки артелей «Красное 
знамя» и имени Калинина,

П. СУХУШИН.

о  Коллектив цеха лесопи
ления Асиновского лесозаво
да выполнил годовую про
грамму и взял обязательство 
до 1 января дать сверх пла
на 13.000 кубометров древе
сины.

Образцы сгахаяовского 
труда показывают ра.мщикн 
тт. Селевич, Черкасов, ста
ночницы тт Каверзнева, 
Дурнихина и другие.

П. СУВОРОВ.

Мессанизаторы Тимиряэевсвсого леспромхоза включи
лись в социалистическое соревнование за вывозку не ме
нее полутора кубОй1етров леса в сутки на каждого спи
сочного рабочего. В числе их лучший моторист электро
пилы И. И. Сунгайла За последнее время он выполняет 
норму выработки на 140— 160 процентов.

На снимке: И. И. Сунгайла.
Фото Ф. Хитриневича.

литехнического института. 
Часто устраиваются совмест
ные вечера отдыха, заседа
ния научных кружков, чита
тельские конференции.

На днях в клубе политех
нического института состоя
лась читательская конферен
ция по роману В. Кетлин
ской «Дни нашей жизни», в 
которой участвовали студен
ты пятого курса историко- 
филологического факультета 
университета ц пятого курса 
физико-технического факуль-

Постоянно действующий 
семинар при МТС

В Томской МТС создан 
постоянно действующий се
минар специалистов сельско
го хозяйства. Для участников 
семинара будут прочитаны 
лекции о передовых методах 
труда в сельском хозяйстве, 
о достижениях науки и тех
ники.

Состоялось первое занятие 
семинара, на котором зоотех
ник колхоза «Заветы Ильи
ча» тов. Чаплыгина и агро- 
нам тов. Тройникова подели
лись опытом своей работы.

Семинар будет работать 
два раза в месяц.

Киноустановки  
для леспром хозов

Областной отдел кинофи
кации отправил в Тегульдет- 
скии район два комплекта 
киноаппаратуры, которые 
будут установлены на лесо
пунктах леспро.мхозов.

Два комплекта киноаппа
ратуры для сельских стацио
наров направляются в Бак- 
чарский район. Они будут 
работать на Подольском ле
созаготовительном пункте 
Бакчарского леспромхоза и в 
Галкинской МТС.

Также направляется пере- i В г. Томске по проспект^’ 
движная киноалпаратура в [ имени Фрунзе горпромторг 
Чаинокий, Шега^юкий и открыл два новых магазина: 
Пышкино-Трондкий районы. • посудный и по продаже

Читательская конференция 
студентов

Тесная дружба связывает тета политехнического инсти- 
студентов университета и по- i тута.

На конференции было 
прочитано несколько докла
дов. Студент физико-техниче
ского факультета А. Помо
ров выступил с докладом 
«Тема партийного руководст
ва в романе».

С докладами выступили 
также студенты университе
та 3. Трапезникова, М. Виш
невская, Г. Радыгина. После 
конференции был дан кон
церт художественной само
деятельности факультетов.

Помощь ученых пчеловодам
Летом текущего года Том

ский государственный уни
верситет оргаяизосал специ
альную ботаническую экспе
дицию для выяснения вопро 
сов медоносности некоюрых 
растений и развития пчело
водства.

Участники экспедиции ис
следовали влияние внешней 
среды на рост и медонос- 
ность растений-нектарников. 
Выделена группа наиболее 
перспективных растений: 
лапчатка болотная, гравилат, 
синюха, княженика. Эти виды 
превосходят общеизвестные 
медоносы по количеству вы
деляемого нектара.

Членами экспедиции про
анализирована закономер
ность нектаровыделения в 
зависимости от температуры, 
влажности воздуха и почвы.

Экспедиция обследовала 
многие колхозные пасеки 
Нолпашевского и Томского 
районов. С пчеловодами про
ведены беседы о лучшем ис
пользовании медоносных рас
тений. В настоящее время 
на основании материалов, со
бранных во время экспеди
ции, готовится брошюра 
«Медоносные растения таеж
ной зоны Западной Сибири 
и их использование в пчело
водстве».

Новые магазины
культтоваров. На Сибирской 
улице на днях открывается 
новый продовольственный 
магазин.

СОВЕЩАНИЕ 
РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ 
и ИЗОБРЕТАТЕЛЕЙ

На днях в обкоме профсо
юза рабочих местной про
мышленности состоялось со
вещание рационализаторов и 
изобретателей предприятий 
местной и топливной про
мышленности г. Томска.

На совещании главный 
конструктор карандашной 
фабрики тов. Тоушканов и 
председатель комиссии по 
рационализации и изобрета
тельству весового завода 
тов. Лещуков рассказали об 
опыте организации работы 
на этих предприятиях по ра
ционализации и изобрета
тельству.

В нынешнем году рацио
нализаторы и изс^ретатели 
карандашной фабрики внес
ли 72 ценных предложения, 
из которых 58 рассмотрены 
и приняты, а  41 внедрено 
в производство. Экономиче
ский эффект от внедренных 
предложений — 67.000 руб
лей. Внедрив в производство 

рационализаторские предло
жения рабочих, весовой за
вод сэкономил 30.000 руб
лей.

Участники совещания об
судили опыт работы рацио
нализаторов и изобретателей 
карандашной фабрики и ве
сового завода, указали на 
недостатки в этой работе на 
других предприятиях мест
ной промьпплеыности.

Около двух миллионов 
рублей экономии

В ноябре на заводе рези
новой обуви внедрено не
сколько рационализаторских 
предложений. Механики 
тт. Комаленко и Богатырев 
предложили использовать на
стольный сверлильный ста
нок для механической обрез
ки заусениц резиновых дета
лей. Это вдвое повышает 
производительность труда.

Слесари закройно-нама- 
зочного цеха тт. Ватышев, 
Никитин и Вьюгов трехос
ную пиломашину переделали 
на двухосную. Благодаря 
этому снизился износ лен
точных ножей, уменьшился 
расход ленточной стали, со
кратились простои пилома- 
шинистов.

Р этом году в рационали
заторской работе на заводе 
приняло участие около 200 
человек. Внедрено в произ
водство 145 рационализатор
ских предложений, дающих 
экономию в материалах, 
электроэнергии, топливе, хи
микатах ' около двух миллио
нов рублей.

Ценная археологическая 
находка

Невдалеке от деревни 
Сергеево. Пышкино-Троицко- 
го района работник связи 
тов. П. Н. Шамшурин обна
ружил бивень и берцовую 
кость мамонта. О находке 
сообщеио в Томский област
ной краеведческий музей.

Длина бивня мамонта 
1 метр 65 сантиметров. 
Найдеи ои на глубине 
около 12 метров в отложени
ях четвертичного периода. 
Как сообщают сотрудники 
М5̂ ея , можно предполагать, 
что в указанном месте сохра
нились и другие кости вы
мершего животного.

Хороший пример сельхозартели „Искра"—
всем колхозам!

В этом году в колхозе «Искра», Криво- 
шеинского района, проведена большая ра
бота по строительству и ремонту скотопо- ИВЩ8НИЙ, по улучшению содержания и 
кормления животных. Достроены типовой 
свинарник и телятник, утеплен коровник, 
в нем установлены автопоилки. Из водо
напорной башни вода по трубам подается 
и в другие скотопомещення.

Колхозники заготовили достаточное ко
личество сочных н грубых кормов. Имеет
ся 880 тоня силоса —  намного боль
ше, чем намечалось по плану, 1.900 цент
неров фуражного картофеля и турнепса. 
Заскирдовано 5 тысяч центнеров соломы. 
Сейчас на фермах создан запас кормов, ко
торый увеличивается с каждым дйем. На 
подвозке сена и соломы с полей к фермам 
используются 2 трактора и 30 лошадей. В 
ближайшее время корма будут подвозиться 
на 4 тракторах. Решено постоянно иметь* 
на фермах не менее месячного запаса кор
мов. Работает кормозапарник.

Скот размещен в теплых, благоустроен
ных яворах. Организован правильный уход 
за жиЕюгньгаи и кормление их. Работники 
ферм проводят раздой коров и откорм 
свиней. Скот в этом колхозе с наступле
нием холодов не снизил своей упитанно
сти и пролуктивностп.

Правление арте.ти (председатель тов. 
Мельников) уделяет постоянное внимание 
общественному животноводству. Постанов
ление сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
«О мерах дальнейшего развития сельского 
хозяйства СССР» открыло широкие пер
спективы для дальнейшего значительного 
подъема всех отраслей сельского хозяйст
ва. Оно ГОРЯЧО во*‘прпнято колхозниками 
артели и претворяется в жизнь.

Недавно на заседании правления рас
сматривались вопросы стойлового содержа
ния скота. Решено было укрепить кадры 
животноводов. Заведующими фермами были 
назначены опытные, знающие свое тело 
колхозники. Ферму крупного рогатого

скота возглавил В. В. Еремин, много лет 
работающий в животноводстве; свиновод
ческую —  М. А. Петрова, бывшая учет
чица этой фермы. Овцеводческой фермой 
руководит член правления М. Н. Липовка.

Имена лучших доярок колхоза 
М. В. Маркиной и М. В. Пановой, система
тически добивающихся высоких надое® .мо
лока, широко известны в районе. В среднем 
U0 колхозу надои молока на одну фураж
ную корову за 9 месяцев этого года соста
вил 1.271 литр, т. е. превысил годовое 
задание.

Колхоз выполнил план роста поголовья 
крупного рогатого скота, овец и лошадей и 
досрочно рассчитался с государством по 
поставкам продуктов животноводства. В 
порядке государственных закупок колхоз 
продал более 100 килограммов шерсти. 50 
центнеров мяса, более 150 центнеров мо
лока.

Для улучшения породности колхозного 
стада артель купила в этом году племен
ных животных: 5 телок холмогорской по
роды, двух быков остфризской породы и 
двух хряков крупной белой сибирской по
роды.

Все более механизируются трудоемкие
процессы в колхозном ЖИЕ50ТН0В0ДСТВе.
Колхоз приобрел электродоильныр аппара
ты, построил э.1вктростанцию. В скором 
времени ручной труд доярок будет заменен 
электродойкой.

Иначе обстоят дела в колхозе имени 
Калинина. Здесь скот размещен в прими
тивных холодных дворах. Свиньи до пос- 

i ледних дней содержались на улице и сей- 
I час переводятся в недостроенный свинар- 
I ник. Пз-за п.юхого кормления и содержа- 
j ния они имеют низкую упитанность.

В телятнике нет полов, клеток, печей, 
' стены не проконопачены. Конные дворы 

не утеплены. Корма не переданы ответст
венным лицам, не охраняются. Солома и 

1 сено расхищаются. В полеводческой брига-

Промышленность— 
сельскому хозяйству

Промышленные предприятия оказывают 
большую домощь подшефным МТС и кол
хозам.

21 ноября коллектив электромашино
строительного завода «Вольта» передал 
эстоискому строительно-монтажному тре
сту «Главсельэлектро» партию новых 
электромоторов, предназначенных для 
электрификации сельского хозяйства. Тал
линский машиностроительный завод на
правил машинно-тракторным станциям 
Эстонии большую партию ножей для бо
лотных плугов, досрочно выполнив го
довой план по выпуску этих изделий. 
Сейчас машиностроители приступили к 
выполнению нового заказа —  изготовле
нию крюков для очистки полей от валу
нов весом около полутора тонн каждый.

Предприятия Сталинского района Аш
хабада шефствуют над колхозами и МТС 
Каахкинского и Ашхабадского районов. 
Работники стеклозавода «Профинтерн» со
брали и изготовили для колхоза имени 
Сталина, Каахкинского района, 1.340 за
пасных частей, комплекс слесарного и 
кузнечного инструмента. Колхозу передан 
сверлильный станов. Большую помощь 
Каахкинской машинно-тракторной стан
ции оказал коллектив тенловозноремонт- 
ных мастерских имени Сталина. МТС уже 
получила много различных инструментов. 
Для передачи ей подготовлены провод 
для электросварочного агрегата, электро
мотор. токарный станов.

Тесная дружба связывает машинострои
телей Челябинского завода имени Колю- 
щенко с механизаторами Увельсвой ма
шинно-тракторной станции и колхознива- 
ыи сельхозартелей ее зоны. Бригады ра
бочих, инженеров и техников выезжали в 
подшефную МТС и колхозы. Они помогли 
оснастить мастерские станции необходи
мым инструментом, произвели ремонт пя
ти электромоторов, станка для шлифовки 
клапанов двигателей, товарного станка и 
другого оборудования. Начаты работы по 
расширению электрификации МТС и кол
хозов. На заводе решили обеспечить каж
дую сельхозартель станками для изготов
ления торфоперегнойных горшочков.

Коллективы предприятий города Арте
ма (Приморский край) оказывают помощь 
работникам сельского хозяйства. Горняки 
шахты iN» 6— б бис помогают совхозу 
Л» 2 производить ремонт тракторов, п.дот- 
ники готовят парниковые рамы. Коллек
тив Артемгрэса шефствует над совхозом 
Лз 3. Сейчас энергетики проводят в сов
хоз водопровод, устанавливают электро
доильные аппараты, автопоилки, делают 
парниковые рамы.

23 ноября. (ТАСС).

Камвольный комбинат 
в Чернигове

ЧЕРНИГОВ, 23 ноября. (ТАСС). На ок
раине города возводятся жилые здания 
Д.ТЯ строителей ваивольного комбината, 
сооружение которого начнется в 1954 
году.

Комбинат будет крупным предприятием. 
Главный корпус займет площадь в 16 
гектаров. Основные в вспомогательные 
процессы труда будут полностью механи
зированы.

Годовая производительность предприя
тия —  свыше 8 миллионов метров шер
стяных тканей.

Передвиж ные столовые 
для лесозаготовителей

АРХАНГЕЛЬСК, 23 ноября. (ТАСС). На 
Архангельском лесозаводе X* 5— 7 по
строены первые пятнадцать щитовых 
стандартных домиков для передвижных 
столовых. Калцын домик состоит из двух 
комнат —  зала на 24 человека и кухни.

Передвижные столовые предназначены 
для обслуживания рабочих непосредст
венно на лесных участках. Щитовые до- 
инки, а также столы, скамейки, шкафы, 
лари для оборудования столовых отгруже
ны в леспромхозы.

де Мг 1 (бригадир тов. Гавриленко) рас
хищена солома с 25 гектаров, увезено 3 
стога сена. Большая часть заготовленных 
кормовых корнеплодов, турнепса заморо
жена.

Правление колхоза, в частности, живот
новод тов. Федоренко знают о всех этих 
безобразиях и мирятся с ними.

Серьезные недостатки в организации 
зимовки скота имеются в колхозе имени 
Маленкова. Здесь по внне бригадира-жи- 
вотновода тов. Петлина помещение для 
молодняка в с. Иштан к зиме не подготов
лено; из него с прошлого года не вычи
щен навоз, окна не застеклены. Слабый 
скот не подкармливается. До последних 
дней здесь не было хорошего водопоя —  
скот гоняли на болото.

В неотремонтнрованных, холодных дво
рах зимует скот и в колхозе имени Кага
новича. В свинарнике даже нет дверей. 
Лигвотновод тов, Ермаков еще не принял 
от бригадиров по.теводческих бригад сено, 
но оно уже расходуется безо всякого уче
та и контроля. Кормовой баланс не со
ставлен.

В колхозе не организован труд работ
ников ферм. Нет постоянных возчиков 
сена. Доярки вынуждены сами заготавли
вать топливо. Не подвозится к свинофер
ме картофель. Дежурство на фермах не 
установлено.

Слаба в колхозе трудовая дисциплина. 
Доярки К. Файзулина и К. Глущенко нри- 
ходят доить свон.ч коров на полтора — ; 
два часа позднее других и до позднего' 
вечера на ферме больше ые бывают. Скот 
стоит голодный. I

Все это результат того, что районное 
управление сельского хозяйства и загото-' 
вок (начальник тов, Базанов) не уделяет 
должного внимания правильной организа
ции зимовки скота.

А. БАЙКОВ.

Новый ассортимент 
обуви

ЛЕНИНГРАД, 23 ноября. (ТАСС). Кол- 
лектив фабрики iNs 2 «Пролетарская по
беда» проделал большую работу по обнов
лению ассортимента продукции.

Чтобы улучшить внешний вид и каче
ство изделий, группа новаторов под ру
ководством инженера П. В. Кузнецова 
усовершенствова.та технологический про
цесс. Впервые в стране здесь создан но
вый вид обуви —  туфли с декоративным 
рантом и граненым носком. Каждый день 
изготовляется 1.100 пар. За последнее 
время сняты с производства неходкие фа
соны. Пх заменили 28 новых моделей. 
Для того, чтобы более тщательно отделы
вать туфли, введены дополнительные опе
рации, производится утюжка верха обу
ви.

Коллектив наращивает темпы произ
водства. Предприятие уже дало в нынеш
нем году сверх задания более 80 тысяч 
пар высококачественных туфель п другой 
обуви.

Число племенных ферм 
увеличилось в восемь раз
КАУН.\С, 23 ноября (ТАСС). Каунас

ская межрайонная животноводческая кон
тора, обслуживающая колхозы 23 рай
онов Литвы, завершила годовое задание 
по закупке и продаже племенного скота. 
Колхозам продано около 1.600 элитных те
лок черно-пестрой литовской породы и 
много племенных поросят. Для улучшения 
местной породы овец сельхозартелям вы
делена большая партия баранов породы 
«прекос».

С ПО.УОЩЫО конторы число колхозных 
ферм племенного скота в обслуживаемых 
ею районах за три года возросло в во- 
ceaib раз.
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Зырянский район —  01нн из крупных 

сельскоховяйстнеаных районов вашей 
области. Здесь имеется три иашинно-трав- 
торыых станции, оснащенные богатой 
сельскохозяйственной техникой, колхозы
располагают огромными возможностями 
для всестороннего развития общественно
го хозяйства, повышения урожайности 
сельскохозяйственных культур, увеличе
ния поголовья общественного животновод
ства и повышения его продуктивности.

Однако во многих колховах района еже
годно не выполняется план сева, нару
шается агротехника, слабо развито обще
ственное животноводство, продуктивность 
его остается низкой.

Одной из основных причин отставания 
вельского хозяйства района является 
неудовлетворительная работа машивыо- 
тракторных станций.

Взять, к примефу, Зырянскую МТС. 
Государство затрачивает немало средств 
на техническое оснащение станции. 
Только за последние годы трактор
ный парк МТС пополнился мощными 
дизельными тракторами и прицепным 
инвентарем. Волее половины комбайново
го парка составляют новые машины ма
рок «Сталинец-б» в «С-4». Машинно- 
тракторная мастерская имеет хорошее 
Оборудование.

В текущем году Зырянская машинно- 
тракторная станция не выполнила дого
ворных обязательств с колхозами. В об
служиваемых ею колхозах были затянуты 
весенне-пшевые работы, неудовлетвори
тельно проходила хлебоуборочная кампа
ния. сорваны планы полъе.ча зяби. 6 
некоторы.х колхозах урожай сельскохозяй
ственных культур гогтавляет по 3— 4 
центнера с гектара МТС почти ничего не 
делает по механизации трудоемких процес
сов в животноводстве.

Обсуждая постановление сентябрьского 
Пленума ПК КПСС «О мерах дальнейше
го развития сельского хозяйства СССР» 
на пленуме райкома партии, участники 
пленума отмечали, что машинно-трактор
ные станции медленно перестраивают 
свою работу в свете новых требований, 
критиковали райком партии за слабое и 
поверхностное руководство машинно-трак
торными станциями. На пленуме также 
отмечалось, что райком не вникает глу-, 
боко в деятельность партийных органи
заций МТС. мало оказывает им поыоиш.

Прошло около MecMiia как состоялся 
пленум райкома партии. К сожалению, 
заметных изменений в работе МТС и в 
руководстве ими со стороны райкома пар
тии не произошло.

После пленума райкома партийные ор
ганизации МТС далеко не достаточно мо
билизуют механизаторов на выполнение 
постановления сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС и последующих .решений партии и 
правительства по селкскому хозяйству.

, Райком партии, о х у т в  из Громышев- 
ской и Чердатской mW  бывших замести
телей директоров по политической части 
тт. Евлахова и Шершнева, являв- 
ппгхся в то же время секретарями партий
ных организаций, возложил проведение 
партийно-политической работы в МТС на 
заместителей секретарей парторганизаций. 
Понятно, что эти товарищи, не имея 
большого опыта партийной работы, не 
смогли перестроить партийно-политиче
скую работу в МТС в гвртр решения сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС. Это приве
ло к ТОМУ, что партиГшо-полп'Ричрская ра
бота в МТС ослабла. Агитколлективы в

МТС не работают, многие механизаторы 
не знают содержания постановления Пле
нума ЦК КПСС.

Со времени сеЕгтябрьского Пленума ЦК 
КПСС прошло более двух месяцев. За этот 
срок .можно было провести ряд мероприя
тий по улучшению работы парторганиза
ций иашинно-тфакторных стаиций Однако 
;;атянувшаяся перестройка в руководстве 
райкома партии сельским хозяйствам в 
районе отрицательно сказалась на работе 
партийных организаций МТС. Только в 
середине ноября в партийных организа- 
[щях МТС было обсуждено постановление 
Пленума ЦК КПСС и намечены ыероирия- 
тия по его выполнению.

Секретарь парторганизации Зырянской 
МТС той. Валекжанин справедливо гово
рит:

—  Мы не получаем конкретных ука
заний от райкома партии о том, как ор
ганизовать работу партийной организации 
по выполнению аостановления Пленума 
ЦК КПСС. Райком мало интересуется на
шими нуждами.

Пленум ЦК партии потребовал от пар
тийных органов изменить методы руковод
ства сельским хозяйством, покончить с 
поведхностным подходом к руководству 
колхозами и МТС, хорошо знать положе
ние дел на местах.

Секретари Зырянского райкома КПСС 
тт. Киселев и Ехлаков признают, что в 
руководстве машинно-тракторными стан
циями райком допускает много ошибок, 
что эти ошибки необходимо исправлять. 
Однако эти пожелания остаются на сло
вах.

Райком партии до сих пор ве организо
вал работу по подбору механизаторских 
кадров в МТС. Это большое дело пущено 
на самотек.

Из Зырянской МТС, например, ушло 
много механизаторов на работу в лесную 
промышленность, в организации и учреж
дения райцентра. Однако руководители 
МТС и партийная оргавн.^ация ничего не 
делают для того, чтобы они вернулись на 
прежнюю работу. В стороне от этого важ
ного тела оказался и райком партии. Рай
ком КПСС не пресекает канцелярско-бюро
кратические методы в комплектовании 
штатов МТС, допускаемые некоторыми ди. 
ректорами машинно-тракторных станций. 
Вот как проходило зачисление тракто
ристов в постоянный штат МТС Дирек
тор МТС тов. Карпачев вызвал к се>бе в 
ка-бинет механизаторов одной из бригад, 
работавших на полях колхоза имени 
Сталина. Понятно, что тов. Еарпачев 
обязан был разъяснить механиззтор;1м 
решение сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС, рассказать им об услови- 
я.х работы в МТС, о больших почетных 
за.тачах, которые возла ают партия и пра
вительство на механизаторов МТС. Во обо 
всем этом он ни слова не сказал, а просто 
заявил: «Прошу поднять руки, кто желает 
перейти в постоянный штат МТС».

Так же неудовлетворительно идет под
бор кааров в Чердатской и Громышевской 
МТС.

Когда мы спросили у трактористов 
тт. Рыжкова и Гунькова, знакомы ли они 
с постановлением Пленума ПК КПСС, они 
ответили: .

—  Постановление Пле1нума ЦК КПСС 
по сельскому хозяйству мы еще не изу
чали.

Из беседы стало ясно, что эти товари
щи ве знают посгановленше Пленума, 
беспокоились ддже о том, что при пере
ходе в штат МТС они окажутся без при
усадебных участков.

Эта беседа с трактористами еще раз 
свидетельствует о несерьезном отношении 
райкома партии к работе по глубокому 
разъяснению важнейших решений партии 
и правительства по сельскому хозяйству.

В районе немало фактов, которые го
ворят о возмутительном, бездушном отно
шении к механизаторам, перешедшим на 
работу в МТС, Of стороны некоторых ру
ководителей колхозов. Председатель колхо
за «Борьба за коммунизм» член КПСС тов. 
Плюшников отказал бывшим своим трак
тористам помочь транспортом для того, 
чтобы отправить зерно на мельницу для 
размола.

В конце октября из города Томска в 
Громышевскую МТС прибыло 4 специа
листа Однако вместо того, чтобы при
ступить К работе, вновь прибывшим това
рищам пришлось потратить семь дней, 
чтобы добиться транспорта для подвоза 
дров.

Эти факты проходят на глазах райко
ма партии.

МТС района в 1954 году должны вы
полнить большой объем работ, резко по
высить их качество. Они должны механи
зировать. многие трудоемкие работы во 

I всех отраслях сельс.кого хозяйства. Свов- 
BpeMBHHOf* и высококачественное проведе
ние ремонта машинно-тракторного парка 
будет решать уеяез этого большого дела.

Однако машинно-тракторные станции 
Зырянского района до сих пор еще по- 
настоящему не развернули ремонт тракто
ров и прицепного сельскохозяйотвенного 
инвентаря. Дирекция и партийные орга
низации МТС. особенно Зырянской, не 
П11ИНЯЛИ необходимых мер к тому, чтобы 
собрать мехаоизаторов в МТС. Среди ре
монтников низка трудовая дисциплина, 
многие не выполняют сменных норы вы
работки. Зырянская МТС в IV квартале 
должна отремонтировать 38 тракторов, а 
здесь отремонтировано всего лишь два 
трактора и то неполностью. Из восьми 
тракторных плугов отремонтировано 4.

Такое же положение с ремонтом трак
торов в Громышевской и Чердатской МТС.

Низкая трудовая дисциплина на ремон
те тракторов объясняется тем, что в МТС 
плохо организована массово-политическая 
работа среди ремонтных рабочих. Агит
коллективы не работают. Многие ремонт
ники до сих пор не ознакомились с поста
новлением сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Социалистическое соревнование между 
бригадами, цехами и отдельными рабочи
ми не организовано. Ремонтные бригады 
не имеют дневных заданий. Боевые лист
ки и стенные газеты не выпускаются.

Для того, чтобы быстро и решительно 
исправить допущенные ошибки, поднять 
сельское хозяйство района, необходимо 
улучшить работу машинно-тракторных 
станций. Надо добиться того, чтобы МТС 
практически включились в выполнение 
за.1.тч. поставленных перед ними сен
тябрьским Пленумом ЦК КПСС. Зырянско
му райкому к и се  необходимо коренным 
образом перестроить свою работу в руко
водстве МТС, улучшить руководство пер
вичными партийными организадпями.

Л. ВОЙТЕНКО.

С о в е щ а н и е  а г и т а т о р о в
В Кожевниковекой районной партийной 

библиотеке состоялось совещание агитато
ров районного центра.

Заведующая библиотекой райкома 
КПСС тов. Ежова сделала для агитаторов 
доклад: «Постановление сентябрьского

Пленума ЦК КПСС «О мерах дальнейшего 
развития сельского хозяйства СССР» —  
боевая программа нового подъема всех от
раслей сельскохозяйственного производ
ства».

После доклада агитаторы поделились 
опытом своей работы.

Комсомолка тов. Заозерская рассказала 
о том, как она готовится к беседам и ор
ганизует культурный досуг жителей своей 
десятидворки. На совещании также вы
ступили с рассказами о своей работе аги
таторы тт. Гришаева, Печуркин и лпугис.

А, ВАНИН.

Важные вопросы работы
промысловой кооперации

CJoBeT Министров СССР и Центральный 
Комитет КПСС в своем постановлении «О 
раеширенип производства промышленных 
товаров широкого потребления и улучше
нии их качества» ставят перед всеми ра
ботниками промыгалепности, производящей 
предметы широкого потребления, за.1ачу—  
вырабатывать добротные, хсфошо отделан
ные, высококачественные товары.

В решении этой задачи велика роль 
работников промысловой кооперации. Они 
обязаны развернуть производство предмо- 
тов народного потреб.тения в таких 
масштабах, которые бы позволили значи
тельно раньше срока выполнить задание 
пятилегнего плана по выпуску этих пред
метов.

Чтобы промысловая кооперация Том
ской области могла справиться с реше
нием поставленнь1Х перед ней задач, необ
ходимо привести в действие и полностью 
использовать многочисленные резервы, 
имеющиеся в каж.дом предприятии. Тре
буется серьезная перестройка работы про
мысловой кооперации. Но во многих пред
приятиях эта перестройка осуществляется 
неудовлетворительно. Крайне медленно пе
рестраивают свою работу предприятия 
Томского горпроисоюза. Ассортимент про
дукции. вырабатываемой артелями города, 
все еще ограничен и не всегда соответст
вует вкусам и запросам покупателей.

Промартели г. Томска не НЕЯпускяют 
дверные скобы и ручки, оконные и .двер
ные петли, шпингалеты, сечки, терки, 
воронки, тшмусные иголки, сундуки, 
кисти мочальные и «noinc .другие това
ры. Руководители облпромсоврта и гор- 
промсоюза U MMOi- (Viinrafiniec время дол
жны оргаинзовать широкое иронзаодсгво

предметов домашнего и хозяйственного 
обихода в оодведомственных им пред
приятиях, например, в артелях «Сельхоз
машина», «Рационализатор», «Грузовик»
и другие.

Ассортимент многих товаров массового 
потребления узок, а качество их низко 
только потому, что руководители облпром- 
совета и союзов не помогли подведомст
венным предприятиям получить необходи
мое оборудование, сырье и материалы. 
Так, в течение длительного времени обл- 
проысовет не решает вопрос о замене в 
пошивочных артелях изношенных швей
ных машин новыми. В швейной артели 
«Единение» необходимы петельная, пуго
вичная, тамбурная машины Orci'TCTBae 
этих машин препятствует организации 
производства многих изделий, поль
зующихся большим спросом покупа
телей. Трикотажные изделия, вырабаты
ваемые артелью имени 8 марта, однооб
разны, плохо окрашены, потому что обл- 
промсовет до сих пор пе сумел организо
вать снабжение этой артели доброкачест
венными красителями различных тонов, 
не обеспечил артель шелком и шерстью 
для отделки. Нет в артели и станка д.1Я 
рисунчатой вязи трикотажных изделий.

Пз-за невнимания к нуждам артелей 
со стороны облпрошеовета и Томского гор- 
цромсоюза мебельные предприятия, ча
стности артели «Новая жизнь» и (.Крас
нодеревец». не имеют красивой и 1пюч- 
поп Фурнитуры, доброкачественных кра
сителей. Между тем. есть возмолшость 
организовать изготовление мебельной Фур
нитуры в а1пелях «Грузовик» и «Сель
хозмашина». Здесь имеются прессы, исоб-

ходимые материалы и аппаратура для ни
келирования изделий. Обеспечить артели 
химикатами и красителями может имею
щаяся в системе облпромсовета специали
зированная химическая артель «Техно- 
хим». Разве нельзя в этой артели, имею
щей все необходимое оборудование и 
опытные кадры, организовать производ
ство высококачественных лаков, красок и 
политуры для отделки мебели? Это мож
но и необходимо сделать в самое ближай
шее время.

Не заботятся руководители Томского 
горпроисоюза о расширении ассортимента 
детских игрушек из резины и дерева.

В постановлении Совета Министров 
СССР п ЦК КПСС «О расширении произ
водства продовольственных товаров и 
улучшении их качества» отмечается, что 
промыс-товая кооперация, потребительская 
кооперация и местная промышленность 
крайне слабо развивают производство про
довольственных товаров в районах. Эти 
серьезные недостатки и упущения имеют
ся в работе промысловой и потребитель
ской кооперации нашей области.

Руково.дйтели облпромсовета и промыс- 
.товых союзов недооценивают гром.адные 
возможности развития в нашей области 
производства пищевой продукции. Из 142 
артелей промысловой кооперации выпу
ском пищевой продукции занимаются 
только три: в г. Томске —  «Победа» и 
«ПрофТЕнтерн» и в г. Колпашево —  «Ку
линар». Выпускаемые промартелями из-' 
.делил (макароны, кондитерские изделия) 
в основном вырабатываются из фондового 
сырья В магазинах городов а многих 
райцентров нет в продаже грибов, ягод, 
консервированных овощей, рыбной про
дукции. сухого киселя, патоки, крахмала, 
паренья и т. д. Все эти и многие другие 
виды пищевой продукции торгующие ор
ганизации вынуждены завозить из дру
гих областей.

В помощь 
пропагандистам

Постоянные семинары при райкоме 
КПСС, где обсуждаются важнейшие теоре
тические и методические вопросы учебно
го плана, являются главным метод|ом ра
боты с пропагандистами. Вопросу учебы 
пропагандистов Куйбышевский райком 
партии придает первостепенное значение. 
При райкоиме оовдаао и pa^Joraer пять по
стоянных семина1ров для пропагандистов 
различных кружков системы партийного 
просвещения. В новом учебном году рабо
та семинаров заметно улучшилась.

Прошедшие три занятия постоянных се
минаров показывают, что успех работы 
семинара полностью зависит от творче
ской работы и подготовки руководителя 
семинара и самих пропагандистов. Это 
можно наглядно видеть на примере работы 
семинара пропагандистов кружков по ис
тории партии основного звена первого го
да обучения. Руководит семинаром канди
дат исторических наук тов. Белимов. <

Первое занятие по теме «Речь тов. 
Г. М. Маленкова на V сессии Верховного 
Совета СССР» было подготовлено и прове
дено неудовлетворительно. Лекция была 
прочитана в плане обычной публичной 
лекции. Лектор не выделил главных воп
росов, на которые пропагандисты должны 
обратить внимание слушателей при изуче
нии этой темы, не дал плана проведения 
занятий. Таким семинаром пропагандисты 
остались не вполне довольны. Они выска
зали свои пожелания об изменении метода 
работы семинара.

Райком партии учел недостатки первого 
занятия и запросы пропагандистов, ука
зал на них руководителю семинара. Метод 
работы б щ  изменен. Следующее занятие 
по теме «Постановление сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС» прошло живо, был 
дан глубокий разбор изучаемой темы. Ру
ководитель семинара тов. Белимов хорошо 
подготов’Ился к занятиям, прочел лекцию на 
высоком идейно-теоретическом уровне. Он 
дал примерный план проведения занятий 
в кружках, основные вопросы для беседы, 
посоветовал дополнительную литературу, 
виир.ул:нл пропагандистов необходимыми 
цифрами и примерами из местной жизни 
города и области. Это занятие оказало 
действенную помощь пропагандистам. В 
большинстве кружков и политшкол заня
тия по этой теме прошли на высоком 
идейно-теоретическом уровне и при актив
ном участии слушателей. На более высо
ком теоретическом и методическом уровне 
црошли занятия семинаров и по другим 
темам.

Но в работе семинаров пропагандпетов 
у нас имеются и недостатки. Они выража
ются в том, что не все руководители се
минаров бывают на занятиях в кружках и 
политшколах, не держат постоянной связи 
с QpuuaiaHAUCTauH, не выступают с раз
бором отдельных занятий на семинарах. 
Не организован широкий обмен опытом 
работы пропагандистов. Серьезным недо
статком в работе постоянных семинаров 
является и то, что ряд пропагандистов не
аккуратно посещает занятия семинаров.

Например, руководитель политшколы 
ликерно-водочного завода тов. Аранов не 
присутствовал на занятиях семинара, не 
обращался за консультацией в партийную 
библиотеку. При проверке оказалось, что 
занятия он проводит схематично, сухо, 
без активного участия слушателей.

Только хорошо поставленная работа се
минаров пропагандистов сможет оказать 
действенное влияние на по.тнятне идейно- 
тсоретичесжюта уровня политического обра- 
зо&аашя коммунистов и беспартийных.

Актавно проходят вапятия в комсомолыжой политопсоле первого года обу
чения в Томской телеграфно-телефонной конторе. На занятия слушатагш прих>
дят хорошо подготовлеиными. » ___

Особенно хорошо занимаются в политшколе Валентина Мюсаилова — эксп^ 
дитор отдела доставки телегралгм, Зинаида Губарева телефонистка я /футие. 
Их ответы всегда содержательны. Слушатели закончили изучение постановле
ния Пленума ЦК КПСС «О мерах дальнейшего развития вельского хозяйства 
СССР», ознакомились с постановлениями партии и правительства по вопросам 
сельского хозяйства, дальнейшего развития советской торговли, расширей,1М  
производства промышленных и продовольственных товаров ч улучшения их ка
чества. Сейчас они приступили к занятиям по программе для политшколы.

На снимке: пропагандист В И. Волков проводит очередное занятЕ^ ___•
Фото К. Юргяна.

Актив— опора Совета

М. СИНИЦИНА, 
заведующая партийной библиотекой 

Куйбы ш евского райкома КПСС.

Многие руководители промартелей все 
еще не ведут решительной борьбы за 
улучшение качества продукции. Следует 
усилить контроль за качеством изделий, 
сиетеыатически рассматривать на заседа
ниях правлений, президиумов союзов каж
дый факт выпуска недоброкачественной 
продукций. Необходимо усилить руковод
ство предприятиями со стороны промысло
вых союзов, глубоко вникать в деятель
ность всех предприятий, оказывать им 
практическую помощь, регулярно прове
рять работу артелей и принимать кон
кретные меры к исправлению недостат-

Осуществление этих и других перво
очередных мероприятий явится лишь пер
вые! шагом в пелользовашю те<х бога
тейших возможностей, которыми распола
гает промысловая кооперация области. V 
нас нет такой промысловой артели, кото
рая не могла, бы организовать дополни
тельное производство тех или иных това
ров массового потребления из местного 
сырья.

Если бы облпромсовет и промысловые 
союзы поставили себе задачу в течение, 
скажем, года освоить в каждой артели 
области хотя бы по 3 вила новой продук- 
ггип. то ассортимент увеличился бы на 
426 новых видов преаметов маооЬ.вого по
требления, необходимых населению. Тако
вы самые минимальные возможности на
шей промысловой кооперации.

Нанлучших результатов в работе доби
ваются там. где руководители предприя
тий активно поддерживают и внедряют в 
производство все новое, пераювое. Нужно 
мобилизовать трутовую а1Ктивность работ
ников промартелей на борьбу за полное 
использование п^геющих-ся резервов и на 
Э'гой основе неустанно расширять ассор
тимент и еовершенствовать качество про
мышленных изделий массороро потребле
ния.

I В. БОШЕНЯТОВ,
1 заместитель председателя облплана.

Бакчарский район за последнее время 
добился вокоторых успехов в хозяйствен
ном и культурном строительстве. .Колхо
зы района в этом году вырастили ' бога
тый урожай зерновых и технических 
культур, быстро и без потерь убралн хлеб, 
досрочно рассчитались с государство^’ по 
хлебопоставкам и продуктам животнозод- 
ства. Сельхозартели успешно выполнили 
план развития общественного продуктцв- 
ного животноводства за 1953 год. Многое 
сделано по строительству скотопомещеяий 
и благоустройству поселков.

Важным условием хозяйственных успе
хов явилось улучшение работы исполкома 
райсовета в сельсоветов. В своей деятель
ности по руководству хозяйством и куль
турным строительством исполком райсове
та повсеиневйо опирается на депутатов, 
членов постоянных комиосий, руководи
телей учреждении и предприятий, колхоз
ников. рабочих и служащих. Актив по
могает райи-ополкому своевременно вскрыть 
недостатки и наметить меры, способствую
щие улучшению работы колхозов, МТС, 
предприятий местной и кооперативной 
промышленности

Хоришо работает постоянная сельскохо
зяйственная комиссия райсовета. Предсе
датель ее, депутат тов. Щука регулярно 
проводит заседания комиссии. На заседа
ниях рассматриваются вопросы улучше
ния работы колхозов, МТС, развития об
щественного животноводства. По инициа
тиве сельскохозяйственной комиссии была 
проведена всесторонняя проверка работы 
Ключевской МТС. Кроме постоянных чле
нов койги-сеия, к проверке были привлече
ны колхозники, агрономы и механизаторы 
МТС. В ходе проверки были вскрыты 
серьезные упущения в работе МТС. Обсу
див результаты проверки на своем засе
дании, комиссия внесла практические 
предложения по улучшению работы МТС 
на исполком райсовета. Исполком заслу
шал доклад директора МТС тов. Котова и 
принял решение по устранению выявлен
ных в работе МТС недостатков.

Активно участвуют в работе постоян
ной сельскохозяйственной комиссии ди
ректор Галкинской МТС тов. Андрия
нов, зоотехник тов. Голубятниюова и мн-о- 
гие другие. По поручению комиссии т. Го
лубятникова помогла улучшить организа
цию труда среди работников животновод
ства в колхозах имени Ворошилова, име
ни С/талина, имени Калинина.

Большую по.чощь оказывает исполкому 
постоянная культурно-просветительная 
комиссия. С помощью членов комиссии и 
ео актива была проведена проверка со
стояния торговли в районе. В ходе про
верки были вскрыты факты торговля не- 
доброкачестве<нны1и хлебом, перебоя в про
даже соли, керосина п других товаров 
повседневного спроса. В результате при
нятых мер торговля значительно улуч
шилась.

По предложению культурно-просвети
тельной комиссии райисполком рассмотрел 
вопросы о готовности школ к новому 
учебному году, о подготовке культурно- 
просветительных и медицинских учреж
дений к работе в зимних условиях. Чле
ны постоянных во-чиссий и активисты по
стоянно бывают на местах, оказывают 
помощь в работе руководителям школ, ме

дицинских и культурно-просветительных 
I учреждений.
! Райисполком стреми’гся к тому, чт»- 
'бы исполко'мы сельских Советов в сво- 
J ей работе также постоянно опирались на 
депутатов и актив, прислушивались к  
предложениям и замечаниям колхозников, 
рабочих и служащих. В районе есть сель
ские Советы, когофые, опираясь на широ^ 
кий актив, добились значительных успе
хов в хозяйственном и культурном строи
тельстве. К таким сельсоветам отнисится 
Галкинсвий сельсовет. Здесь хорошо par 
ботают постоянные комиссии. Активное 
участие в них принимают kojxoqhhkih. На^ 
пример, по предложению постоянной сель
скохозяйственной комиссии сельсовета 
исполком сельского Совета рассмотрел во
прос о ходе боциалистическогс соревнова
ния в полеводческой бригаде и в состоя
нии общееФвенного животноводства в колг 
хозе и ^ н и  Кирова.

Депутаты и актив работают на решавк
щ иу участках колхозного производства. 
По шх сигналам сельсовет принимает опе-
paj^HBHbre меры по устранению недостат
ков. Постоянная связь с активом позволи
ла сельсовету успешно справиться с хо
зяйственными задачами 1953 года и за
воевать первенство в социалистическом 
соревновании сельских Советов района и 
области. Колхозы сельсовета досрочно 
выполнили план поставок сель.хозпродук- 

-тов государству, полностью рассчитались 
по денежным платежам. Сельхозартель 
«мени Кирова имеет семена на посев 
1954 года, перевыполнен план развития 
общественного животноводства по всем ви
дам скота, повысилась его продуктив
ность, созданы общественные фонды.

Неплохо привлекается а;ктив к реше
нию хозяйственных и культурных вопро
сов в Бакчарсвом сельсовете. Прочная 
связь с активом позволила сельсовету про
вести большую работу по благоустройству 
села Бакчар.

Актив становится нашей опорой. Но 
это не значит, что исполком райсовета я 
сельские Советы полностью используют 
все многообразие форм связи с трудящи
мися. У нас есть еще сельсоветы, кото
рые слабо опираются на актив. В отрыве 
от актива работают, например, Андар- 
минекий, Семеновский сельские Советы. 
Председатели этих Советов тт. Б режнои 
и Крапивин работают в отрыве от актива, 
от постоянных комиссий.

В этом одна из причин отставания Ан- 
дарминского и Семеновского сельских Со
ветов в выполнении хозяйственно-полити
ческих задач. В Яриыском, Ключевском, 
Малиновском сельсоветах не используется 
такая форма связи с массами, как сель
ские сходы.

Постановление сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС «О мерах дальнейшего развития 
сельокото хсояйства СССР» ставит новые, 
ответственные задачи перед райисполко
мами и сельскими Советами. Исполком 
райсовета принимает меры к расширению 
и укрепдеетию связей « массами, моби
лизует их на борьбу за подъем сельского 
хозяйства, организационно-хозяйсгвен- 
пое укрепление колхозов.

Ф, ОБОГРЕЛОВ, 
секретарь Бакчарского райисполкома.

У механизаторов Высокоярской МТС
Давно погас электрический свет в до

мах колхозников, рабочих и служащих. 
Осло спит. Лишь в стороне от дороги ярко 
светятся широкие окна большого одно
этажного здания. Это мастерская Высоко
ярской МТС. Здесь ни днем, ни ночью не 
прекращается напря?:снная работа. Меха
низаторы борются за быстрейшее проведе
ние ремонта тракторов и сельхозмашин.

Работа идет в две смены. Па ремонте 
тракторов механизаторы с успехом приме
няют узловой метод.

Узел ремонта моторов —  самый ответ
ственный. Его возглав.1яет опытный меха
низатор тов. Ряхин. Моторы, вышедшие из 
ремонта, принимаются контролером с от
личной оценкой.

Большую инициативу и творческую 
смекалку проявляет руководитель узла ис

пытания моторов тов. Цикарт. За счет уп
лотнения рабочего дня узел повысил про- 
изводительность труда на 30 процентов.

На 160 процентов выполняет свое про
изводственное задание тов. Хоржавин, ра
ботающий на с б ^ е  коробок скоростей. 
Высокими качествами отличаются детали, 
изготовленные токарем тов. Химянкиным, 
вырабатывающим в день ве менее 1,5 
нормы.

Стахановская работа и высокая органи
зованность позволили механизатора'м Высо
коярской МТС успешно выполнять график 
ремонта тракторов. За 20 дней ноября из 
мастерской вышло 7 отремонтированных 
тракторов. Бригада механизаторов, ремон
тирующих сельхооинвентарь. сдала прове- 
po4iioff комиссии 8 сея.док, 7 культивато
ров, 10 плугов и один льнотеребильный 
агрегат.

С тр о й м атер и ал ы — н а с ел ен и ю
В Бакчарском райпромкомбинате прове

дена механизация цехов.
В столярном цехе установлены долбеж

ный, строгальный станки и циркулярная 
пи.да.

Ручная распиловка в райпромкомбина
те заменена механизированной. В резуль
тате повысилась производительность ком
бината, увеличен выпуск пиломатериалов.

Это позволило коллективу предприятия 
шире использовать местное сырье и пол
нее удовлетворять спрос населения аа 
строительные материалы,

В течение последних месяцев райирон- 
комбипат продал колхозам, организ<и1Иям 
и индивидуальным засттюйш"кам пплома- 
терналов на 102 тысяча рублей.
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Запросы колхозников 
к ученЫл нашей области

Нушны хорошие ленции 
и консультации

H im  Kojnoe —  > upHTOpouHol aoee, n  в 
его задачу входит удовлетворение трудя
щихся города овощами и другими сеяьско- 
хозяйстцеыыыни ородуктаыи.

Урожай овощей в этом году мы полу
чили неплохой. С 0,25 гектара сняли 39 
центнеров огурцов, с 0,60 гектара — 14 
ЮНН свеклы, с 4-х гектаров —  100 тонн 
капусты. Убедившись в том, что овоще
водство —  важная и высокодоходная от
расль колхозного производства, мы реши
ли расширить в 1954 году посевы ово-

Мы уже накопили некоторый опыт вы
ращивания овощей. Однако нам необходи
ма помощь людей, овладевших теорией 
мичуринской науки.

Нам хотелось бы услышать обстоятель
ную лекцию по агротехнике выращи
вания овощей, в частности о торфопе
регнойных горшочках. У нас есть все 
возможности применить этот передовой 
способ посадки овощей на своем огороде.

Есть у нас и плодово-ягодный сад. Но 
он запущен, так как в артели нет спе
циалиста по садоводсгау. Дикие сибир
ские яблони-ранетки переросли. Можно 
ли делать прививки на ст-арых деревьях? 
Как за ними ухаживать? Все эти вонро- 
сы остаются нерешенными.

Наш колхоз расположен на станции 
Межениновка. недалело от города. Но за 
последние три года ни один из нредетави- 
телей томской научной общественности у 
нас не побывал.

Приезжайте ь  нам, товарищи ученые. 
Ждем ваших лекций, советов, консульта
ций.

А. ЗЕНКИНА,
овощевод колхоза «Красная звезда». 

Томского района, 
|е п у т а т  районного Совета.

И. колотое,
председатель колхоза.

ЛИЯ, а также об опытах по выращива- I Постановление сентябрьского Пленума 
нию зерновых культур в условиях Нары- ! ПК КПСС ставит перед нами важную за
ма. которые проводятся на полях вашей |дачу всемерного расширеиия плодово-
станцйи. Нам неизвестно, какие новые 
сорта культур вывели вы за последнее 
время, над чем работает каждый сотруд
ник селекционной станции. И все это по
тому, что вы редко беседуете с наии».

Учла ли селекционная станция просьбы 
хлеборобов, выраженные в этом письме? 
Нет, не учла. Никакой существенной по
мощи работники станции нам не оказали. 
С 195и года ООН ни разу не выступили 
перед хлеборобами нашей артели с лек
циями.

Мы ввели у себя в колхозе восьми
польный севооборот и уже сейчас ощу
щаем его пренмущесаза: у нас расшири
лась посевная площадь таких ценных 
культур, как яровая пшеница, овес, ози
мая рожь, многолетние травы. Но при 
этом мы встречаемся с рядом трудностей. 
Нельзя сказать, что мы плохо обрабаты
ваем участок, засеянный клевером. Мы 
подкармливаем его минеральными удобре- 
ния.ми. После уборки трав весь участок 
пробораниваем Однако урожай клевера у 
нас пока еще очень низок. Мы просим ра
ботников станции помочь нам разобрать
ся в причинах низких урожаев трав.

Большую помощь станция может ока
зать нам и в повышении урожаев карто
феля и овощей. В прошло.ч году мы собра
ли картоф -ля по 90 центнеров с гектапа, 
а нынче еще меньше. Колхозники ждут 
от станции помощи в освоении квадрат
но-гнездового способа посцки картофеля.

С. СОБОЛЬ, 
председатель колхоза имени Ди
митрова, Колпашевского района.

ягодных насаждений, приведения в поря
док существующих садов и ягодников, 
улучшения ухода за ними. Эту задачу 
мы сможем выполнить лишь в тесной 
дружбе с учеными и специалистами-садо- 
водамн. Мы ждем от них помощь.

Ф. ЧУДАЕВ,
председатель колхоза нмени Жданова, 

Бакчарского района.

Помочь решить вопрос 
о нормовоа базе

Выступление Жолио-Кюри
н а  о т к р ы т и и  с е с с и и  В с е м и р н о г о  С о в е т а  М а р а

В некоторых артелях нашего района 
надой молока не превышает 600 литров' 
в год от коровы. Мы же твердо убеждены 
в том, что надой молока в наших усло
виях можно довести до двух и даже до 
трех тысяч литров от каждой коровы.

Чтобы добиться этого, нам нужна 
серьезная помощь ученьгх. Прежде всего, 
они должны помочь нам укрепить кор-, .. 
мовую базу животноводства. В самом деле, некоторые народы, кроме того,
что мы можем включить в кормовой ра- 1 “®^ут особую ответственность. Наши ши- 
цион крупного рогатого скота? Кроме се- рокне кампании, развернутые в ответ на 
на и силоса, почти ничего. Из корнедгло- i Стокгольмское воззвание, на призыв к пе-

’'i'" реговора» нежду пятью великппя держа- непе и картофель, да в то в недпстаточ-,
ном количестве. Нужно, чтобы ученые за- • ® ответ на наши резолюции о разо-
нялись акклиматизацией в нашем районе! РУжении. и наша нынешняя кампания,

Открывая эту сессию, я  вполне сознаю 
значение связей, которые нас объединяют, 
связей, возникших на основе единой волн 
к миру и неустанно укрепляющихся в 
ходе борьбы, зачастую суровой, но всегда 
волнующей. Глубоко сознавая свою ответ
ственность перед самыми благородными 
чаяниями народов, мы всегда ставили се
бе целью с помощью справедливых и эф
фективных действий двигать внеред ве.ти- 
кое всемирное движение за обеспечение 
мира. На трибуне Всемирного Совета Ми
ра и на трибуне великих конгрессов, со
званных по его инициативе, находили свое 
выражение со всей искренностью н с пол
ной ясностью стремления к миру самых 
разнообразных социальных слоев во всем 
мире.

Чтобы изменить в благоприятном для 
дела мира духе международное положение, 
все народы должны нести общую ответст-

X

Слово и ученым Нарымсиой 
селенционной станции

Каждый раз, подводя итоге селъскохо- 
вяйственного года, невольно приходишь к 
мысли о том, что мы еще не в тлной ме
ре используем богатейшие возножности, 
заложенные в колхозном строе, Урожаи 
еедьскохизяйствеяных культур ‘мы полу
чаем очень низкие: напанме#^. зерновых 
собрала нынче лишь го 8 центнеров с 
гектара.

Сегодняшние думы колхозников сводят
ся к одному —  jfKTb страна как можно 
больше хлеба, мяса и других продуктов. 
Обсуждая постечновление сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, хлеборобы нашей ар
тели реши-ти собрать в 1954 году не ме
нее, чем. до 16 центнеров зерновых с гек
тара, значительно повысить урожайность 
технггческнх культур.

Чюбы добиться этого, мы должны на
учиться широко применять на практике 
достижения вашей сельскохозяй-стаеннюй 
'науки и передового опыта. В этом деле 
нам, колхозянка-и, могут оказать большую 
помощь научные сотрудники НарымскоЗ 
селекционной станции.

В январе 1949 года гр^тша ко.дхозни- 
Еов-полеводов нашей артели обратилась к 
коллективу станции е письмом. Вот что 
писали тогда колхозники ыарымскиы се
лекционерам:

«...Каждый из нас стремится полу
чить высокий урожай. Но для этого, то
варищи ученые, нам необходима ваша 
помощь, ваши агрономические советы. Од
нако на притяжении многих лет мы ред
ко видели вас на полях нашего колхоза. 
Мы хотим, чтобы научные сотрудники се
лекционной станции побыггали в нашем 
колхозе. Нам нужны ваши беседы и лек
ции. Мы просим подробно рассказать нам 
об опыте передовиков колхозного земледе-

Наше предложение 
садоводам Баичарсного 

опорного пункта
Бо.лее 10 лет назад в нашей сельхозар

тели был заложен плодово-ягодный сад 
на площади в 7 гектаров. Колхознике ра
довались, глядя, как зацвели яблони, 
крыжовник, малина, смородина. Однако 
доход от сада в первые годы был неве
лик, и правление колхоза махнуло на не
го рукой. Оставленные без ухода деревья 
стали хиреть, а затем и совсем перестали 
плодоносить.

В запущенном состоянии оказались и 
сады сельхозартелей имени Молотова, 
имени Кирова и других. Виноваты в этом, 
несомненно, руководителн колхозов, кото
рые сочли, что заниматься садоводством—  
дело мало доходное.

Сейчас мы остро осознали, какую боль
шую ошибку совершили, запустив наш 
колхозный сад. Поняли мы эту ошибку, 
когда увггдели хорошие результаты в ра
боте Бакчарского опорного пункта садо
водства и овощеводства, который каждый 
РМ эюпояирует на районной сельоюхо- “ основном пастоища расположены
зяйствеийой выставке большое количество ““ заливных лугах. Летом овцы плохо на-

гуливаются, мало цриоывают в весе. Зато

таких овощей, как кормовая морковь, зем
ляная груша, кор.мовая капуста, кормовая 
тыква. Это .lacT нам возможность расши
рить рацион кормления животных, значи
тельно укрепить кормовую базу.

Необходимо завезти в район семена кор
мовых трав Ведь никто до сих пор но 
пытался сеять в районе, например, лю
церну. Помощи или хотя бы совета в 
этом птнотенйи мы не получали ни от 
Нарымской государственной селекционной 
сташгии, ни от Алеюсанд-ровокого опорно
опытного пункта.

Работники научных учреждений об
ласти оказались в отрыве от наших кол
хозов, не бывают у нас, не знают, в чем 
мы нуждаемся, какая помощь нам нужна.

До сих пор никто не проводил и не 
проводит химического анализа произра
стающих на наших паетбигцах трав, и 
нам трудно судить о их питательности. А 
это очень важно при составлении кормо
вых балансов и при разработке кормовых 
рационов.

В нашем районе не решен окончатель
но вопрос о напрагвлении развития обще
ственного , животноводства. Среди отдель
ных животноводов в некоторых руководи
телей колхозов сугцествует мнение, что 
поголовье овец в районе нужно сократить

являющаяся ответом на Будапештское 
воззвание об урегулировании международ
ных проблем путем соглашений, —  все 
это действия такого порядка.

В результате событий последних меся
цев международное положение ясно пока
зывает, что. помимо этой общей ответст
венности, некоторые страны, а следова
тельно, и их национальные движения, 
несут особую ответственность, имеющую 
очень большое значение. Эта ответствен
ность требует немедленных действий, ус
пех которых может оказаться решающи.ч 
для сохранения и укрепления мира. Дей
ствия соседних с Германией стран против 
европейского оборонительного сообщества 
или против всякой другой формы перево
оружения милитаристской Германии, дей
ствия стран Азии и стран, заинтересован
ных в разрешении корейской проблемы в 
прекращении войны во Вьетнаме, отно
сятся К числу тех, которые в борьбе за 
мир выдвигают на первый план ответст
венность отдельных стран.

Указав, что сторонники политики си-
до минимума, сделав упор на развитие! лы всячески стремятся ввести в заблуж- 
крупного рогатого скота. Такое мнение | денне общественное мнение, Жолио-Кюри 
возникло не случайно. Известно, что .1ля , подчеркнул, что задача сторонников мира

боте ыкчарского опоряого пункта садо- и м ^ ч 2 2 ь т а т ы м  тоадии*” '  I ® разъяснитедь-
водства и овощеводства, который каждый

яблок, малины, смородины. Пункт продает 
населению много ягоды и Фруктов. Это 
убеждает нас, что и в каждом кол.хозв 
нашего района может быть хороший пло- 
дово-ягодыый сад.

Мы привели в порядок ограду, очисти
ли сад от мусора и погибших деревьев. 
Но мы пока еще не добились того, чтобы 
все плодово-ягодные деревья нашего сада 
плодоносили. Пам нехватает опыта, агро
технических знаний. Сортность насажде- 
иин у нас ограниченная, и агротехника 
возделывания плодово-ягодных культур 
низкая. Нам нужна помощь опытных са
доводов. Но опорный пункт не оказывает 
нам нужной помощи. За два года ни один 
сотрудник пункта не побывал у нас в 
колхозе.

При опорном пункте можно было бы 
создать курсы колхозных садоводов. Од
нако ни руководство опорного пункта, ни 
райеелыозуправление не торопится с ор
ганизацией таких ку^уоов.

для коров и телят здесь раздолье. Суточ
ный привес телят во время пастбищного 
содержания достигает 1 килограмма 300 
грам.мов.

Однако из этогб, конечно, не следует, 
что овцеводство —  отрасль невыгодная и 
•ее нужно сокращать. Мы будем и 
впредь расширять овцеводческие фермы, 
но ученые должны помочь нам решить 
вопрос о кормовой базе для овцеводства. 
Для этого, как нам кажется, нужно преж
де всего добиться разнотравья на пастби
щах. Сами мы этого сделать ее в состоя
нии. Помощь эту мы должны получить 
от наших ученых.

И. СОСНИН.
председатель колхоза имени Молотова, 

Каргасокского района.
Ф. ДЬЯКОНОВ, 

заведующий молочно-товарной фермой 
колхоза имени Маленкова.

А. Ш А Ш И Н А , 
доярка колхоза «Заря коммунизма».

Правильно расставить рабочую силу 
на лесозаготовках

Постановление Совета Министров СССР 
и ЦК КПСС «О ликвидации отставания 
лесозаготовительной промышленности» вы
звало среди лесозаготовителей области но
вый подъем трудовой активности. Они 
усиливают напряжение в труде, добиваясь 
успешного выполнения квартального ала
на. В этой борьбе хороших производствен
ных показателей добился коллектив Тим и
рязевского леспромхоза (директор тов. Го
ликов, заместитель директора по политп- 
ческой части тов. Колотовкин), который 
во второй декаде ноября удержал за собой 
первое место в соревновании коллективов 
предприятий за успешное выполнение 
квартального плана лесозаготовок.

Уверенно набирает темпы коллектив 
Л ы ш кино-Троицкого  леспромхоза (дирек
тор тов. Иванов, заместитель директора по 
политической части тов. Полунин). Он с 
каж.тым днем сокращает отставание от ти- 
нпрязевцев. По итогам работы но второй 
декаде ноября этот коллектив занял второе 
место.

Остальные леспромхозы комбината «Том- 
лес» в сопиалйстическом соревновании за 
досрочное выполнение квартального плана 
вывозки древесины занимают следующие 
места: 3-е— Ергайскпй. 4-е— Батурин- 
ский. 5-е— Берегаевекпй, 6-е— Лайекий. 
7-е— Пяинекий 8-е— Тегуль.детп?иГ1. 9-е 

— Зырянский 10-е— Пибс-гинский. 11-е—  
Балтайгкий- 12-е— Кяпгаспкский. 13-е—  
Ераснпярский. 14-е— БакчарскиЙ. 15-е—  
МолчановскиЙ. 16-е— Средяе-Пулымекпй. 
17_е— Пасюганскйй. 18-е— Путинский. 
19.е— Паоабельский, 20-е— Колпашев- 
гкий. 21-е— Тпмлкий. 22-е— Парбпгский, 
23-е —  Куян-орский.

Некоторых успехов в выполнении госу- 
|аргтвенного плана лесозаготовок добились 
лишь отдельные леспромхозы, а болыпин- 
ство продолжает работать совершенно ае-

удовлетворительно. Вследствие этого квар
тальный план вывозки древесины по со
стоянию на 21-е ноября выполнен менее 
чем на одну треть.

Одна из основных причин невыполне
ния плана лесозаготовок заключается в 
UJOXUM использовании рабочей силы.

Руководители большинства леспромхо
зов систематически нарушают установлен
ный порядок расстановки рабочей силы. 
В октябре на предприятиях комбината 
«Томлес» только 50 процентов постоян
ных рабочих были заняты на основных 
работах, а в Томском, Бакчарском, Карга- 
сокском. Зырянском леспромхозах еще 
меньше.

Неправильная расстановка рабочей си
лы сказывается, прежде всего, на исполь- 
зованип техники, так как нехватает лю
дей для работы на маишнах и механизмах. 
Например, в октябре тракторы КТ-12 от
работали только третью часть положенно
го времени, лесовозные автомашины и пе
редвижные электростанции— меньше по
ловины.

Плохо используется сезонная рабочая 
сила. Бывают днп, когда на основных ра
ботах в леспромхозах занято не более 30 
процентов прибывших на лесозаготовки 
лесорубов и возчиков.

Вследствие этих причин комплексная 
выработка на одного списочного рабочего 
в день крайне низка, и в октябре в це
лом по комбинату составила лишь 0,61 
кубометра.

В ноябре использование рабоч^'й силы 
нс улучшается, а, ря-обп̂ рот. в ряде лес
промхозов даже ухудшается. Поэтому ком
плексная выработка на одного списочного 
рабочего в сутки в первой половине нояб
ря снижена до 0,58 кубометра.

Такое положение с нспользовапием ра
бочей силы на заготовках леса в дальней

шем терпимо быть не может. Задача 
партийных, профсоюзных организаций и 
хозяйственных руководргтелей заключается 
в том, чтобы в ближайшее время реэко 
улучшить использование рабочих на лесо
заготовках. Для этого необходимо немед
ленно пересмотреть расстановку рабочей 
силы на всех производственных операциях 
и обеспечить резкое снижение количества 
людей, занятых на всевозможных вспомо
гательных и хозяйственных работах.

Нужно по каждому леспромхозу утвер
дить состав рабочих, занятых на вспомога
тельных работах, в зависимости от объема 
лесозаготовок и условий труда, улучшить 
организацию вспомогательных работ, меха
низировать их и создать условпя для со
кращения количества людей, занятых на 
этих работах.

Задача состоит также в том, чтобы 
укрепить производственную и трудовую 
дисциплину, полностью ликвидировать 
виутрисменные простои, уплотнить рабо
чий день и повысить производительность 
труда всех рабочих, занятых на заготов
ках леса.

Необходимо запретить неправильную 
практику перемещения людей с одного ме
ста на другое без надобности и обеспечить 
закрепление лесозаготовителей на работах 
в соответствии с их профессией.

Райкомы КПСС и райисполкомы должны 
систематически заслушивать отчеты ди
ректоров леспромхозов и их заместителей 
по кадрам об использовании рабочей силы 
на производстве. Необходимо обеспечить 
резкое повышение комплексной выработки 
на одного списочного рабочего в день а 
довести ее в среднем по комбинату не ме
нее, чем до 1,1 кубометра, с дальнейшим 
увеличением этой выработки до полутора 
— двух кубометров.

ную работу, прибегая к точной а доход
чивой аргументации, основанной на объ
ективном изучении фактов.

Мы. сказал он. имеем дело е сильной 
стороной, с усовершеяствованиым ору
жием холодной войны вроде того, которое 
применяет с полным знанием дела управ
ление по вопросам психологической вой
ны. Нам постоянно приходятся бороться 
против лжи и маневров. Недавние собы
тия очень хорошо показывают характер и 
разнообразие маневров, пущенных в ход, 
чтобы помешать соглашениям. Эти собы
тия дают возможность понять, что неко
торые предложения о переговорах могут 
быть сформулированы в целях, весьма от
личающихся от тех, KOTo^ix страстно 
л:елают народы, а именно от искреннего 
стремления прийти в сог.чашению относи
тельно приемлемых для всех решений. 
Единственная победа в ходе переговоров, 
которая имеет для нас значение, это —  
мир. Народы видят в переговорах средство 
ослабить, а затем ликвидировать между
народную напряженность, средство поло
жить конец вооруженным столкновениям, 
урегулировать международные проблемы, 
сделать возможным и организовать разо
ружение.

Другие делают вид, что хотят вести пе
реговоры, но они хотят приступить к 
этим переговорам лишь на таких усло
виях, которые обеспечат неизбежный срыв 
переговоров и которые создадут для них 
более надежную позицию сплы.

В центре Европы, продолжал Жолио-- 
Кюри, вновь возникла угроза, хорошо из
вестная соседям Германии, —  угроза гер
манского ми.титаризма.

Все новые заверения по поводу оборо
нительного характера коалиции, к уча
стию в которой хотят привлечь немецких 
милитаристов, опровергаются тем фактом, 
что нынешние хозяева боннской Герма
нии, поддерживаемые и вдо^хневляемые 
а.мерлканским правительством, уже сфор- 
мулировадв своп территориальные требо
вания. Боннский парламент 6 декабря 
1952 года принял следующую резолюцию: 
«Правительству поручается довести до 
сведения стран— участниц договора о ев
ропейской армии, что нынешние границы 
Германии, как на Востоке, так и на За
паде, ни в коей мере не устраивают фе
деральную республику». На другой день 
после выборов в Германии канцлер Аде
науэр заявил: «Европа будет создана. 
Когда мы ее создадим, тогда мы дадим 
нашей молодежи то. что ей необходимо,—  
более широкое пространство для ее 
экспансии».

Совершенно ясно, что перевооружение 
милитаристской Германии соответствует 
американской политике периферийной 
стратегии. Перевооруженная Западная 
Германия, одержимая духом реванша, 
мыслится как первоклассная страте!иче- 
ская база. Гражданам западных стран —  
соседей Германии становится все более и 
более очевидно, что их собственная 
безопасность окажется под угрозой, если 
эти планы будут реализованы, ибо такая 
Германия могла бы попытаться, как она 
уже сделала это в прошлом, начать эке- 

|лаи-сию в на11гра1влеи:ид Э'гих стран. Вся
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эта агрессивная политика выдвигается I 
под предлогом обороны, тогда как на са
мом деле она создает серьезную угрозу 
безопасности всего мира. Она стремится 
игнорировать англо-советский и франко
советский договоры. Она зачеркивает 
Потсдамские соглашения, основные прин
ципы которых позволили бы зак.дючить 
между чеч'ырьмя великими державами до
говор, создающий объединенную, демо
кратическую и миролюбивую Германию. 
Все народы несут ответственность за 
устранение угрозы перевооружения мили
таристской Германии, но эта ответствен
ность особенно велика для стран —  со
седей Германии.

Никогда еще, конечно, не применялись 
столь нечестные приемы для того, чтобы 
сбить с толку общественное мнение. Так, 
касаясь предложения Советского Союза о 
созыве конференции четырех держав, ми
нистр иностранных дел Франции, обра
щаясь к Совету республики 29 октября 
1953 года, заявил: «Мы попрежнему хо
тим такой коиферепции, на которой Со
ветский Союз мог бы поднять все пробле
мы, какие пожелает, в частности, про
блему безопасности. Он будет говорить о 
своей безопасности, мы будем говорить о 
нашей». Мы не могли бы не одобрить это 
заявление, но во фразе, непосредственно 
предшествовавшей этим словам, он зара
нее разрушал все надежды, которые по
родила бы такая конференция, решите.ть- 
но заявив: «Европейское оборонительное 
сообщество и конференция четырех —  
это два элемента, дополняющих друг дру
га». Как можно называть дополняющими 
друг друга конференцию, на которой 
«каждый мог бы поднять все проблемы, 
какие пожелает», и договор, предусматри
вающий создание вооруженных сил, кото
рые не могут не быть агрессивными, по
скольку их заранее связали . с террито
риальными требованиями, а весь мир зна
ет, что эти требования не могут быть 
удовлетворены без войны, —  договор, 
делающий невозможным единство Герма
нии?

Обращаясь на заседании Национально
го Совета Мира к моим соотечественникам, 
как председатель Совета Мира, я заявил, 
будучи уверен в том, что выражаю вашу 
мысль: «В настоящий момент француз
ский народ имеет возможность изменить 
курс событий в пользу мира, и это пони
мают во всех странах, во всем мире. За 
кампанией, которую вы ведете, будут сле
дить с интересом, надеждой и верой. Мы 
не одиноки. Народы всех стран многого 
ждут от народа Фракции и верят ему».

Если я так подчеркивал роль Франции, 
то это объясняется тем, что события по
следних лет и действующие договоры да
ют ей особую возможность нанести роша- 
юпшй удар, остановпв движение по пути 
к войне. Но весьма важную ответствен
ность в этом отношении несут также все 
другие__ соседи Германии, и мы следим за 
их действиями с таким же вниманием и 
поддерживаем их с такой же силой л та
кой же верой.

Далее Жолио-Кюри сказал:
События, происходящие в Азии, и в 

особенности события, связанные с Коре- i 
ей, привлекают огромное внимание наро- 
дов всего мира. Анализ этих событий с 
начала военных действий показывает, что 
те, кто вмешались во внутренние дела 
корейского народа, считали себя достаточ
но сильными для того, чтобы добиться 
победы силой оружия. С самого нача.та 
они были против прекращения военных 
действий и не сог.1ашалиеь на то, чтобы 
Организация Объединенных Наций рас
смотрела создавшееся положение в при
сутствии представителей обеих сторон, 
участвовавших в войне в Корее. Силы ми
ра одержали большую победу, добившись 
прекращения военных действий и торже
ства духа переговоров.

Переговоры между американцами, ки
тайцами и корейцами оказались возмож
ными и привели к соглашению о переми
рии. Этот факт имеет чрезвычайно боль
шое значение, н он во многом содейство
вал разрядке в международных отноше
ниях. Но другие факты, такие, как, на
пример, поведение Ли Сын Маеа во вре
мя переговоров о перемирии и подписание 
особых соглашений между Ли Сын Маном 
и Соединенвынн Штатами, а также меж
ду 16-ю державами, участвовавшими в 
войне в Корее под американским командо
ванием, предвещали трудности в будущем.

Силы, опасающиеся разрядки в между
народных отношениях, пускают ньгае в 
ход самые различные средства, чтобы по
мешать созыву политической конферен
ции. Предварительные переговоры без 
конца наталкиваются на трудности.

Корейские и китайские делегаты толь
ко что предложили новый план, который 
стремится устранить возможность веде
ния переговоров с позиции силы благода
ря привлечению к участию в политиче
ской конференции таких нейтральных 
стран, как СССР, Индия, Пакистан, Пн- 
донезия, Бирма.

Этот плав отвечает той концепции пе
реговоров, которой придерживаются наро
ды. и его следовало бы принять всем 
участникам. Делаются попытки провалить 
этот план Разве Даллес не грозит, что 
он не будет больше соблюдать соглашение 
о перемирии в тон части, в какой это 
касается освобождения военнопленных, 
если к определенной дате корейцы и ки
тайцы не цриыут в их нынешнем виде 
цредложення механического большинства 
в ион о составе политической конферен
ции.

...Существует еще другая чрезвычайно 
важная ириилема, затрагивающая все ч е - '

ловечество. Речь идет о запрещения ору
жия массового уничтожения и о [)азиру- 
жении. Мало, какие вопросы вызывали та
кие споры, в - мало, какие вопросы явля
лись предметом таких усиленных перего
воров со времени окончания второй ми
ровой войны.

Всякий раз Совет Мира уделял огром
ное внимание этой проблеме, в мы знаем, 
как горячо общественное мнение всего ми
ра одобрило Стокгольмское воззвание. 
Стремление добиться запрещения оружия 
массового уничтожения попрежнему ос
тается столь же сильным.

Если в разрешении этой проб.тены и 
достигнуты некоторые успехи, все же 
следует признать, что сегодня все еще стал
киваются различные концепции и что ко
миссия по разоружению Организации 
Объединенных Ваций до снх пор не при
шла ни к какому действенному заключе
нию. Попрежнему выдвигаются те же са
мые доводы Д.ТЯ того, чтобы воспрепятст
вовать соглашению о запрещении атомно
го оружия. Во всех последних предложе
ниях, выдвинутых в Организации Объ
единенных Ваций. и в предложениях 
бывшего французского министра Жюля 
Мока вновь содержится то же коренное 
противоречие, какое было в плане Бару
ха, согласно которому запрещению долж
но предшествовать представление сведе
ний о всех вооруженных силах и всех 
атомных предприятиях.

После конгресса народов в защиту ми
ра я пытался вскрыть причину, объяс
няющую упорство, с каким Соединенные 
Штаты поддерживают тот пункт плана 
Баруха, который предусматривает созда
ние международного органа —  владельца 
урановых залежей е атомных установок.

Уверенные в сохранении выгодного для 
них механического большинства, сторон
ники этого плана настаивают на том, 
чтобы решения этого органа принимались 
простым большинством: это означало бы 
предоставление им фактической монопо
лии во всех вопросах атомной энергии в 
промышленной и экономической областях 
во всех странах мира. Этим поползнове
ниям мешают предложения, требующие 
заключения конвенции, которая запрети
ла бы применение этих видов оружия я 
в то же время предусматривала бы обяза
тельство об организации дейетвенногв 
контроля. ,

План Баруха пли любой другой анало
гичный план —  все равно, касается ли 
он оружия массового уничтожения или 
разоружения, —  предлагает перепись 
вооружений и введение контроля без обя
зательства со стороны наций сократить 
свои вооружения. Проведем перепись, ус
тановим контроль, а потом посмотрим —  
таков смысл этого плана. Ясно, что та
кой подход без всяких других обяза
тельств в условиях столь напряженной 
обстановки яв.1яется неприемлемым, ибо 
это угрожает, ростом неуверенности в зав
трашнем дне и предста(Вляло бы во всех 
отношениях награду для политики силы.

Анализ главных событий, характеризу
ющих нынешнюю мировую обстановку, 
показывает, что очень трудно добиться 
решения конкретных проблем в атмосфере 
сильного международного напряжения. В 
этой атмосфере людей стараются сбить с 
толку, и им грозит опасность того, что 
они позволят ув.18чь себя духом кресто
вого похода.

Я хотел бы иметь возможность прямо 
обратиться ко всем этим людям и сказать 
им: вы преданы такому-то режиму; вы 
думаете —  вам так часто это повторя
ли, —  что вас хотят завоевать и заста
вить отказаться от вашего образа жизни; 
что с русскими можно вестп переговоры 
только в том случае, если они изменят 
свой строй, а с китайцами —  если они 
призовут к себе Формозского маршала.

Бак по-вашему, разве было бы разум
но утверждать, будто с американцами 
5Южно будет вестп переговоры только в 
том случае, если они ликвидируют капи
тализм?

Ду.чаете ли вы. что млр сможет быть 
установ.теп только в том случае, ес.ти все 
люди будут разделять ваши убеждения?

Если это не так. то разве не следует 
вместе с людьми таковыми, какими они 
являются в мире таком, какой он есть, 
изыскать средства д.тя смягчения между
народного напряжения?

Разве совещание представителей пяти 
держав, на которых лежит наибольшая 
ответственность за поддержание е укреп
ление мира, не представляло бы собой 
наилучший ПУТЬ к смягчению междуна- 
гюдного нарряжения?

Пусть представители пяти великих lep- 
л:ав встретятся и путем обмена мнений 
по поводу своих интересов в своих опа
сений и путем обсуждения в общих чер
тах проблем, вызывающих разногласия во 
всем мире, рассеют подозрения и разрядят 
атмосферу.

Я считаю, что одна из основных задач 
нашей сессии заключается в том, чтобы 
найти наиболее действенное средство с 
целью добиться того, чтобы это столь не
обходимое совещание состоялось.

Д.тя надлежащего развертывания нашей 
работы будет полезно рассматривать три 
проблемы, включенные в повестку дня, 
не одну за другой, а в их общей связи, 
поскольку все шш связаны с основным 
вопросом, а именно —  с проблемой смяг
чения международного напряжения.

Наша работа и выводы, к которым мы 
придем, будут иметь—  я в этом уверен—  
значение и последствия, отвечающие ха
рактеру тех событий, которые привлека
ют к себе внимание всего человечества.
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СЕССИЯ ВСЕМИРНОГО СОВЕТА МИРА
ВЕНА, 23 ноября. (ТАСС). Сегодня в 

Вене в здании «Дреерпарк» открылась 
сессия Всемирного Совета Мира, на кото
рой наряду с членами Всемирного Совета 
Мира присутствуют многочисленные гости 
из различных стран.

В президиуме сессии Жолио-Кюри, Жан- 
Лаффит, Мао Дунь, Пзабелла Блюм, Эженп 
Коттон, Пьетро Пенни, Икуо Ояма, Валь
тер Фридрих, Илья Эренбург, Николай Ти
хонов и другие видные деятели междуна
родного движения в защиту мира. Предсе
датель Всемирного Совета Мира профессор 
Л1*олио-Кюри предоставил слово председа
телю Австрийского совета сторонников ми
ра Брандвейнеру, который приветствовал 
^'Частников сессии от имени миролюбивых 
прогрессивных сил Австрии.

Затем с большой речью выступил пред
седатель Всемирного Совета Мира Фреде
рик Жолио-Еюри.

После выступления Жатио-Кюри се
кретарь Всемирного Совета Мирз Жан 
Лаффнт от имени Бюро ВСМ внес предло

жение о повестке дня сессии и 6 создании 
комиссий.

Сессия приняла следующую повестку 
дня:

1. Действия, которые должны быть 
предприняты для разрешения международ
ных разногласий и конфликтов путем со
глашений, приемлемых для всех (урегули
рование корейской и германской проблем, 
запрещение водородной бомбы и всех ви
дов оружия массового ушчтожения, сокра
щение вооружений и др.).

2. Предложение о проведении всемирной 
встречи в защиту мира.

Сессия приняла решение создать три 
комиссип;

политическую, которая обсудит предло
жения, относящиеся к первому пункту по
вестки дня, организационную, которая об
судит предложения, относящиеся ко вто
рому пункту повестки дня, п комиссию по 
культурным вопросам, которая обсудит 
различные мероприятия в культурной об
ласти, предусмотренные Всемирным Сове
том Мира на 1954 год.

З а  др у ж б у  с советским  народом
РИМ, 23 ноября. (Т.АСС). По сообщению 

газеты «Упита» 21 ноября по всей Ита
лии началась «яеаеля дружбы итальян
ских женщин с советским народом», кото
рая проводится по инициативе Союза 
итальянских женщин и Общества «Пталия

-г-СССР» в связи с месячником итзло-со- 
ветскоп дружбы.

В течение недели будут организованы 
многочисленные конференции, митинги и 
собрания, показан ряд кинофильмов и про
ведены вечера. ’

ПОДПИСАНИЕ СОГЛАШЕНИЯ ОБ ЭКОНОМИЧЕСНОМ 
И КУПЬТУРНОМ СОТРУДНИЧЕСТВЕ МЕЖДУ 

НИР И КНДР

За торговлю с СССР и странами народной 
демократии

Требования чилийской общественности
БГЭНОС-АПРЕС, 23 ноября. (ТАСС). В 

Вили ширится движение за установление 
торговых отношений со всеми странами 
мира, в том числе с Советским Союзом и 
странами народной демократии. Чилийская 
общественность видит в этом выход из 
того тяжелого экономического положения, 
в котором находится страна.

Как сообщает чилийская газета «Эль 
сигло», бывший министр обороны Чили 
Карлос Вергара Монтере, который возвра
тился из продо.джите.тьной пездки в Совет
ский Союз и страны народной демократии,

указал на пресс-конференции на важность 
и необходимость для Чили торговли со 
странами демократического лагеря и на 
широкие возможности, имеющиеся в этой 
области.

Национальный комитет защиты мира 
Чили 17 ноября начал кампанию по сбору 
подписей за свободную и равноправную 
торговлю со. всеми странами, за расторже
ние военного соглашения с Соединенными 
Штатами, которое не позволяет Чили осу- 
пщетвлять ее суверенное право в области 
внешней торговли.

Письмо Хьюлетта Джонсона 
в газету „Йоркшир пост“

ПЕКИН, 23 ноября. (ТАСХ)). Корреспон
дент агентства Сиыьхуа передает из Бер
лина:

В письме, наира-вленжом аяглййсвой га
зету «Йоркшир пост» 18 ноября, настоя
тель Кентерберийского собора д-р Хыолетт 
Джонсон вновь подтвердил свое убеждение 
Б том, что Соединенные Штаты вели бак
териологическую войну. В письме гово
рится:

Прежде чем делать выпады против ме
ня, было бы правильнее с точки зрения 
английского понимания правосудия, если 
бы вы потрудились прочесть хотя бы не
многие из тех имеющихся документов, ко
торые свидетельствуют, что бактериологи
ческая война действительно имела место. 
Однако я вынужден привести коротко дан
ные. па которых основывается мое убеж
дение в том. что бактериологическая вой
на лмсла место. Вот эти данные:

1) Личное расследование на мосте ин
цидентов. имевших место в Северо-Восточ
ном Китае. В этих районах я осматривал 
местность, а также опрашивал п устраи
вал перекрестный опрос для того, чтобы 
подтвердить правильность показании лю
дей. которые находили массовые скопле
ния насекомых п либо сами уничтожали 
пх, лпбо вызывали для этого специально 
подготовленные санитарные отряды.

2) Материал, представленный на науч
ных выставках в Пекине и Мукдене, где 
собрано огромное количество доказательств.

3) Мои беседы с видными бактериолога
ми, учеными п врачами, многие из кото
рых имеют мировую известность, устано
вившими многочисленные подтверждающие 
факты.

4) Устные и письменные показания 
двух взятых в плен американских летчи
ков Куина п Инока.

5) Доклад очевидцев китайских христи
анских священников, поддержанный пока
заниями 410 христианских деятелей всех 
вероисповеданий, включая трех епископов 
англиканской церкви и епископов римско- 
католической церкви.

G) Свидетельство г-на Уилфреда Бар- 
четта, который не только разговаривал с 
вышеупомянутыми летчиками (п подтвер
дил, что они говорили свободно и правди
во), но II лпчно испытал на себе одно из 
таких бактериологических нападении.

7) Интенсивные, четкие и широкие ме
ры, принятые в Северо-Восточном Китае 
для уничтожения всех паразитов и насе
комых, для осуществлеипя в высшей сте
пени энергичных гигиенических меро
приятий и для обеспечения возможно бо
лее широкого охвата населения прививка- 
мп. Одни лишь эти мероприятия, должно 
быть, обошлись во многие миллионы, 
столь необходимые в других местах для 
развития Китая.

8) И. наконец, произведенное мною по 
возвращении домой изучение: а) доклада 
о бактериологическом оружии г-на Ива 
Фаржа и г-на Клода Руа; б) доклада 
миссии международной ассоциапип юри
стов во главе с профессором международ
ного права и канонического права в Ав
стрии -Ч'ром Брапдвейнером; в) доклада 
международной научной компссии. Члены 
этой комиссии лично беседовали с выше
упомянутыми летчиками, а также с двумя

ПЕКИН, 23 ноября. (ТАСС). Агентство
Синьхуа передает:

Сегодня здесь было подсиса1но соглаше
ние об экономическом и культурном со
трудничестве между Китайской Народной 
Республикой и Корейской Народно-Демо
кратической Республикой. Это соглашение, 
целью которого является укрепление и 
развитие традиционных, глубоко дружест
венных отношений между китайским и 
корейским народами, было подписано в 
результате дружественных переговоров, 
протекавших в духе согласия.

Соглашение подписали: от имени Китая 
цре.чьер Государственного админнстратив- 
ного совета н министр иностранных дел 
Центрального народного правительства 
Чжоу Энь-лай, от имени Кореи —  предсе
датель Кабинета министров Корейской На
родно-Демократической Республики Ким 
Пр Сен.

При подписании соглашения с китай
ской стороны присутствовали: председа
тель Центрального народного правительст
ва Мао Цзе-дун; заместители председателя 
Центрального народного правительства: 
Чжу Дэ, Лю Шао-ци и Ли Цзи-шэнь; пред
седатель Государственного планового ко
митета Гао Ган; заместители премьера Го
сударственного административного совета 
Дун Би-у, Чэнь Юпь, Го Мо-жо, Хуая-

Янь-пэй и Дэн Сяо-пин; заместитель пред
седателя финансово-экономичеокого комите
та и министр внешней торговли Е Цзи- 
чжуан; заместители мини-стра иностран
ных дел Ли Кэ-ыун и Чжан Хань-фу; за
меститель министра железных дорог Люй 
Чжэн-цао; заведующий общим отделом ми
нистерства иностранных дел Ван Бин- 
нань; заведующий отделом стран Азии ми
нистерства иностранных дел Чэнь Цзя-кан 
и временный поверенный в делах Китая в 
Корее Кан Е-тао.

С корейской стороны при подписании 
соглашения присутствовали: заместитель 
председателя Центрального комитета Тру
довой партии Кореи Пав Ден Ай; замести
тель председателя Кабинета министров 
Хон Мен Хи; министр иностранных дел 
Нам Ир; председатель Государственной 
плановой комиссии Тен Дюн Тхяк; ми
нистр финансов Юн Гон Хым; министр же
лезных дорог Ким Хэ Иль; министр ком
мунального хозяйства Чжу Хван Соб; ге
неральный секретарь Кабинета министров 
Цой Чрц Хван: временный поверенный в 
делах Корея в Китае Ше Чур и секретарь 
председателя Кабинета министров Ха Ян 
Чун.

При подписании соглашения присутст
вовал также временный поверенный в де
лах СССР в Китае В. В. Васьков.

Коммюнике о переговорах между правительством  
Китайской Народной Республики 

и Правительственной делегацией Корейской 
Народно-Демократической Республики

другими летчиками —  лейтенантом 
Ф. Б. О’Нилом и лейтенантом Полем Нис- 
сом. Эти доклады, и в частности послед
ний доклад, содержат множество фактиче
ских и научных доказательств. Би Би Си 
(английское раоиовещалие. —  Ред.) и ан- 
г;шйская ивчать, в том числе и ваша га
зета, игнорировали и замалчивали эти до
клады.

Насколько пов.тпяли на вышепзложен- 
ное те заявления амерпканцев, в которых 
Куин, О’Нил и Ниое сейчас от всего отка
зываются и заяв.тяют, что пх признания 
были получены в результате, как выра
зился Куин, «принуждения». Если они в 
действительности сделали это по принуж
дению, то они могли бы свободно обра
титься к международной научной комис
сии за защитой пли заявить, что е ни.чи 
П.10Х0 обращались. Вместо этого Пн^к, от
вечая д-ру Нидхэму, заявил, что, когда 
его самолет был сбит, он думал, что его 
будут пытать, и, возможно, расстреляют, 
но что «после того, как опи отобрали у 
меня пистолет, они пожали мне руку и 
дали мне сигарету. Действительно, наши 
отношения были братскими».

Эти четыре человека сейчас заявляют, 
что тогда они лгали в своих показаниях, 
и, как следует предположить, лгали ко
миссии. Но если они были действительно 
готовы солгать в одном случае, навлекая 
на свою страну стыд и позор, то почему 
они не могут поступить так же и в дру
гой раз, в особенности перед лицом нена
висти и позора, под угрозой военного су
да, а, возможно, и под угрозой быть от
правленными в психпатрпческую больни
цу в Валли-Фордж?

Наконец, вы спросите, почему междуна
родному комитету Красного Креста не бы
ло разрешено провести расследование. От
вет должен быть вам известен. Во-первых, 
так называемый международный комитет 
в дeficтвитevTьнocти вовсе не является меж-

ПЕКПН, 24 ноября. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа передало текст коммюнике о пе
реговорах между пракитедьством Китай
ской Народной Республики и Правитель- 
ствепной делегацией Корейской Народно- 
Демократической Республики.

В коммюнике говорится, что е 14 по 
22 ноября в Пекине между Центральным 
народным правительством Китайской На
родной Республики и Правительственной 
делегацией Корейской Народно-Демократи
ческой Республики велись переговоры на 
основе вопросов, согласованных между 
Председателем Центрального народного 
правительства Китайской Народной Рес
публики Мао Пзр-дуном и Предсрдэтелем 
Кабинета министров Корейской Народно- 
Демократической Республики Ким Ир Се
ном во время их беседы 13 ноября 1953 
года.

В ходе переговоров, говорится в коммю
нике, были обсуж.дены важные политиче
ские и экономические вопросы, касаю
щиеся Китайской Народной Республи- 

и Корейской 'Нарошю-Демократиче- 
Республики. Обе стороны при- 

полному взаимопониманию, что 
традиционные и нер>тпимые дружествен
ные отношения между народами Китая и 
Кореи неадходдгмо и впредь укреплять и 
разш1вать в целях защиты жизненных ин
тересов народов обеих стран и обеспечения 
прочного мира на ДлчДьнео! Востоке и во 
всем мире.

Договаривающиеся стороны едины

дов, которые требуются Корейской На
родно-Демократической Республике для 
того, чтобы залечить свои раны, нане
сенные войной, и восстановить свою на
циональную экономику, правительство 
Китайской Народной Республики решило 
переаать в дар правительству Еорейокой 
Народно-Демократической Республики все 
товары я все расходы, предоставленные и 
понесенные при оказании помощи Корее 
правительством Китайской Народной Рес
публики в период между 25 июня 
1950 года, когда правительство Соединен
ных Штатов начало свою агрессивную 
войну в Корее, и 31 декабря 1953 года.

В целях оказания дополнительной помо
щи Корее прашительство Китайской На
родной Республики решило также предо
ставить в дар правительству Корейской 
Народно-Демократической Республики 8 
триллионов юаней в течепие четырех лет 
с 1954 года до 1957 г. для использова
ния на нужды восстановления ,ее нацио
нальной экономики.

Обе стороны согласились, что для удов
летворения неотложных нужд Корейской 
Народно-Демократической Республики в 
течение указанного периода, Китайская 
Народная Республика будет на вышеука
занную сумму поставлять Корее различ
ные товары и оборудование с целью вос
становления ее промышленности и сель
ского хшяйства и улучшения условий жиз
ни корейского народа. Будут поставляться 
уголь, пряжа, хлопок, зерно, строитель-

своем понимании обстановки в Корее пос- * ные материалы, средства связи, металли- 
ле установления перемирия. Заключение и • чеокие изделия, машины, оельскохозяй- 
последующее безоговорочное выполнение ствекные орудия, рыболовные суда, бума- 
соглашения о перемирии создадут, как та, канцелярские принадлежности и дру-
предполагастся, благоприятные условия 
для мирного разрешения корейского во
проса. Правительство Корейской Народно- 
Демократической Республики, выстушая за 
объединение Кореи мирным п^тем. выра
жает тем самым искреннее чаяние корей
ского народа. Китайский народ всегда и 
целиком разделяет это искреннее стремле
ние корейского народа. Правительства Ки
тайской Народной Республики и Корей
ской Народно-Демократической Республики 
желают сотрудничать со всеми заинтере
сованными странами в великом деле осу
ществления мирного объединения Кореи. 
Правительства Китайской Народной Рес
публики II Корейской Народно-Демократи
ческой Республики всесторонне обменя
лись тажже мнениями относителыю созы
ва политической конференции.

Единодушное мнение обеих сторон за
ключается в том, что должна быть созда
на основа для длительного сотрудничества 

области экономики и культуры между 
Кспей-

ской Народно-Демократической Республи
кой. С этой целью премьер Государствен
ного административного совета и министр 
иностранных дел Ц''нтрального народного 
правительства Китайской На^родной Р4е-

дународным. Он состоит из группы швей- т . - 5.тт  ^
царских дельцов. Во-вторых, это был тог Китайской Нарадной Республикой 
же самый комитет независимых и бди
тельных экспертов, как вы их называете, 
который обследовал страшный лагерь 
смерти в Освенциме (где было умерщвлено 
газами и сожжено 4 миллиона евреев), 
место, не имеющее по своему кошмару 
прецедента в истории человечества. Меж
дународный комитет Красного Креста не 
обнаружил ничего, на что можно было бы 
пожаловаться, когда он посетил этот ла
герь и когда лагерь полностью функцио
нировал. Таковы «независимые и бдитель
ные эксперты».

Нельзя ограничиваться тем. чтобы при
нимать на веру «бюллетени для печати», 
издаваемые американской информационной 
службой. Речь идет о вопросах, которым 
история и человечество вынесут свой соб
ственный приговор. У меня нет опасений 
в отношении того, каким будет этот при
говор, потому что я верю, что, как п в де
ле с наппстской Германией, правда во
сторжествует и проложит себе путь. Я 
молюсь, чтобы это не обошлось слишком 
дорого.

С совершеяшым почтепи-ем,
Хъюлетт Джонсон.
настоятель Кентерберийского собора.

Строительство военных баз в Ливии
KMIP, 23 Н1)явря. (ТАСС), Кап сооА- 

та ет  газета «Алькахира», на основе не- 
О11\'б7икованного соглашения, заключенно
го США с Ливией о строительстве воен
ных баз на территории Ливии, америкчгн- 
свие войска оккупировали район Аль-

Фатаех в области Барка и приступили к 
строительству там аэродрома для бомбар
дировочной авиации.

Ливийских крестьян сгоняют с зем.ти, 
и строят взлетные дорожки для атомных 
бомбардщювщихов.

гие предметы первой неооходимости.
В целях 'восстановления связи и транс

порта обе стороны согласились, что пра
вительство Китайской Народной Республи
ки* поможет правительству Корейской На
родно-Демократической Республики в вос
становлении ее железнодорожной сети, ко
торой был причинен серьезный ущерб во 
время агрессивной войны, и будет снаб
жать ее паровозами, пассажирскими и 
товарными вагонами. Правительство Ки
тайской Народной Республики также при
няло предложентае правительства Корей
ской Н<ародно-Демократической Республики 
и изъявило согласие расширить авиали
нию советско-корейской авиатранспортной 
компании с тем, чтобы она проходила по 
территории Северо-Восточного Китая, д<а- 
бы содействовать быстрому восстановле
нию гражданского авиатранспортного со
общения между Советским Союзом и Ко
реей.

Что касается содействия техническому 
сотрудничеству между двумя странами, то 
обе стороны условились, что Корея будет 
направлять опытных рабочих и специали
стов на некоторые производственные пред
приятия Китая для работы в раз.тичных 
областях и что Китай будет направлять

публики Чжоу Энь-лан и Председатель | квалифицированных рабочих и епециали- 
Кабинета министров Корейской Народно- I стов для оказания помощи в работе нско- 
Демократической Респуб.лики Ким Ир С ен; торых промышленных предприятий Ко

реи. Правительство Китайской Народной 
Peenye-THKH также согласилось, что пра
вительство Корейской Народно-Демократи
ческой Республики будет направлять сво
их студентов на учебу в китайские уни
верситеты и институты.

Переговоры протекали в атмосфере вза
имного понимания, искренности и согла
сия.

подписали китайско-корейское соглашение 
об экономическом и куль’П'рном сотрудни
честве.

Центральное ла.̂ охное пра1Вител1.ство 
Китайской Народной Республики особенно 
озабочено вопросом об экономическом вос
становлении Корейской Народно-Демокра
тической Республики, пострадавшей в ре
зультате войны. Ввиду огромных расхо-

Арест генерального секретаря Всеобщей конфедерации 
труда Франции Бенуа Фрашона

ПАРИЖ, 23 ноября. (ТАСС). Как пере- 1 ВКТ Франдип Бенуа Фрашон. Ему предъ- 
дает агентство Франс Пресс, вчера был явлено обвинение «в посягательстве на 
арестован один из генеральных секретарей I внешнюю безопасность государства».

Против перевооружения Японии
ПЕКИН, 23 ноября. (ТАСС). По сообще- 

нпю агентства Синьхуа, на днях в Токио 
по случаю Международного дня студентов 
состоялась демонстрация, устроенная уча
щимися 18 учебных заведений. Демон
страция прошла под лозунгами протеста 
против перевооружения и введения воен
ной службы, против лишения студентов 
демократических прав.

Несколько ранее 600 делегатов от 40

высших учебных заведений Японии прове
ли в г. Киото пятидневную конференцию 
против возрождения милитаристского обра
зования в Японии. Участники этой кон
ференции заявили о своей решимости вес
ти борьбу против перевооружения.

Всеяпонская федерация органов студен
ческого самоуправления решила провести 
1 декабря по всей стране митинги проте
ста против военных приготовлений.
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ЗАЯВЛЕНИЕ НАЦИОНАЛЬНОГО КОМИТЕТА 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ США

НЬЮ-ЙОРК, 24 ноября. (ТАСС). Нацио
нальный комитет нояяуыистическюй ца[>- 
тии Соединенных Штатов передал для 
опубликования в печати заявление, в ко
тором говорится, что так называемое «де
ло Уайта» (т. е. дело об обвинении быв
шего президента Трумэна в том, что он 
назначил на высокий поет Уайта, якобы, 
являющегося коммунистом или «комму
нистическим шпионом». —  Ред.) вновь 
указывает на усиление фашистской опас
ности в Соединенных Штатах. Националь
ный комитет призывает к организации 
широкого единого народного движения 
для разгрома «маккартистов, профаши
стов и поджигателей войны».

--------------□ □

«Маккартизм, —  говорится в заявле
нии, —  органически связан с бешеными 
□риготовлениями в агрессивной войне, 
которые ведутся ныне в Соединенных 
Штатах —  окружение Советского Союза 
и народного Китая авиационными базами, 
саботаж мира в Корее, попытка расши
рить войну в Ияло-Китае и расточение 
бесчисленных миллиардов народных денег 
в сумасшедшей попытке установить гос
подство над миром через обширную меж
дународную военную организацию».

()г имени Национального комитета ком
мунистической партии 'США заявление 
подписали Уильям 3. Фостер, Элизабет 
Гэрли Флинн и Петтис Перри.
□ ---------------------------

Извещения
26 ноября 1953 года, в 7 часов ве

чера, в малом зале библиоте1Ки горкома 
партии (г. Томск, Кооперативный пе  ̂
реулок, 5) для докладчиков будет про
читан инструктивный доклад «Деаш 
Конституции СССР».

Читает кандидат юридических наук 
Томского государственного университета 
тов. А. И. Ким.

V
26 ноября 1953 г. в областном лекто

рии—лекция «Декабрист Ватеньков в

г. Томске». Читает кандидат историче
ских наук А. П. Бородавкии Начало в 
8 часов вечера. (После лекции — кино).

26  ноября 1 9 5 3  года в Доме уче
ных состоится первое заседанв!©, посвя
щенное дискуссии по BonpocabM теория 
относительности. Приглашаются все 
желающие.

Начало в 7 часов вечера.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

ГССУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ РАЗЗИШ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР
(выпуск 19Ы года)

С П Р А В О Ч Н А Я  Т А Б Л И Ц А
4-го ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕЙ, 

состоявшегося 15 ноября 1953 года в гор. Николаеве.
Выигрыши выпали на следующие номера серий и облш аций во всех 
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1 0 0 2 0 5 1— 5С 5 0 0 1 1 6 5 6 2 1 5 * ) 1 0 0 0 1 1 2 0 2 7 0 9 * ) 10 0 и 1 1 5 8 1 5 0 4 * ; 1 0 0 0 0
К.Ю 294 0 4 * ) 1 0 0 0 1 0 6 7 1 6 1— 6С 2СК) 1 1 2 0 5 4 2 3 * ) 1 0 0 0 И 5 8 3 1 4 6 * ] 1 0 0 0
1 0 0 6 1 2 3 9 * ) 1 0 0 0 1 0 6 7 6 2 3 0 * ) 1 0 0 0 1 1 2 1 .2 6 1 - 5 0 2 0 0 1 1 5 8 5 0 1 - 5 0 2 0 0
1 0 0 7 1 6 1 3*1 1 0 0 0 1 0 6 8 5 0 1 - 5 С 2 0 0 1 1 2 1 7 2 1 0 * ) КХЮ 1 1 5 9 5 4 32* 1 КХЮ
1 0 0 7 4 8 3 1 * ) 1 0 0 0 1 0 7 1 5 4 3 7 » ) 1 0 0 0 1 1 2 3 4 1 1— 56 2 0 0 1 1 б ;)2 5 1— 5 ( 2 0 0
1 0 0 8 1 1 2 4 * ) 1 0 0 0 1 C 7 4 6 J 1 8 * ) 1 0 0 0 0 1 1 2 3 9 8 2 5 * ) 1 'Ю и П 6 0 4 2 2 7 * ) 5 0 0 0
1 0 0 9 4 6 3 1 * ) 1 0 0 0 1 0 7 5 2 0 3 1 * ) 1 0 0 0 1 1 2 5 2 3 И * ) im 1 1 6 0 6 9 4 4 * , 1 0 0 0
1 0 1 0 4 7 1— 5С 2 0 0 1 0 7 6 0 4 3 6 * ) 1 0 0 0 И  2 7 4 3 1 - 5 С 2(Ю 1 1 6 0 7 1 0 9 * 1 0 0 0
1 0 1 0 5 5 3 4 * ) 1 0 0 0 1 0 7 7 1 4 1— 5С 5 0 0 1 1 2 8 2 3 3 1 * ) 1 0 0 0 П 6 1 2 6 2 8 » : 1 0 0 0
1 0 1 0 8 9 0 4 * ) 100U I 0 7 7 5 9 14*1 1 0 0 0 1 1 2 8 9 8 0 1 » ) 1 0 0 0 I I 6 2 7 5 4 9 * ) 1 0 0 0
1 0 1 2 8 1 4 3 * ) 1 0 0 0 1U 7821 1— 5 ( 2 0 0 1 1 2 9 9 3 1— 5С 2 0 0 1 1 6 3 3 8 3 1 * 1 0 0 0
1 0 1 3 2 6 1— 5С 5 0 0 1 1Г7825 1— 5L 2 0 0 1 1 3 2 4 7 1 4 * ) 1 0 0 0 И 6 3 9 6 1— 5 0 5 0 0
1 0 1 5 4 5 1 - 5 С 5 0 0 1 0 7 9 8 3 1— 5С 2 0 0 1 1 3 3 6 7 3 5 * ) 5 0 0 U 1 1 6 6 6 8 3 0 * ) 1 0 0 0
1 0 1 6 6 9 4 5 * 1 1 0 0 0 1 0 8 U 0 6 1 - 5 ( 5 0 0 1 1 3 4 3 9 » 7 * 1 1 0 0 0 И  6 7 4 6 0 6 * 1 0 0 0
1 0 1 6 9 7 1— 5С 2 0 0 1 о 8 0 2 б 1 — 5 ( 2 0 0 1 1 3 5 3 1 0 1 * 1 1 0 0 0 1 1 6 7 5 3 1— 5 0 5 0 0
1 0 1 7 8 1 1 6 * ) 5 0 0 0 I0 8 2 v )4 3 5 * ) 1 0 0 0 1 1 3 5 8 6 5 0 * ) i O j o 1 1 6 9 1 1 3 8 * , 5 0 0 0
I 0 I 8 1 4 .1 1 * ) 100U 1 0 8 2 6 7 4 3 * ) 5 0 0 0 U 3 6 3 8 3 5 * ^ 1 0 0 0 П 6 9 4 7 3 7 * ) 1 0 0 0
1 0 1 8 5 0 1 - 5 С 2 0 0 1 0 8 8 2 0 1 3 * ) 1 0 0 0 1 1 3 6 7 5 4 2 » ) 2.50(Х> 1 1 7 0 0 3 3 6 * ) 1 0 0 0
1 0 1 8 9 4 1 7 * ) 1 0 0 0 1 0 8 9 8 7 4 9 * ) 1 0 Ш 1 1 3 7 6 2 1 — 5С 2 0 0 1 1 7 2 6 3 3 4 * 1 0 0 0
Ш 1 9 4 1 1 9 * ) 1 0 0 0 U 9 0 4 2 2 0 * ) 1 0 0 0 1 1 3 7 7 6 1 — 56 2 0 0 1 1 7 3 ' '6 4 5 * 1 0 0 0
1 JV 2 6 5 0 2 * ) 1 0 0 0 1 0 9 2 9 2 Ю * ) 1 0 0 0 1 1 3 8 2 3 5 0 * ) 1 0 0 0 И  7 6 9 ) 1— 5 0 2 0 0
1 0 2 3 0 6 1 - 5 С 2 0 0 1 0 9 7 4 1 1 - 5 С 2 0 0 П 3 8 8 1 4 5 * ) 1 0 0 0 1 1 7 8 6 1 3 8 * ) 1 0 0 0
IU 2 5 U 8 1— 5С 2 0 0 1 0 9 7 4 6 2 6 * 1 1 0 0 0 И  3 9 9 7 1— 5С 2 0 0 1 1 7 9 0 0 2 8 * ’ 1 0 0 0
1 0 2 6 8 9 I — 5С 5 0 и 1 0 9 7 4 9 4 7 * ) 1 0 0 0 1 1 4 0 4 7 2 7 » ) 1 0 0 J 1 1 7 9 4 8 1— 5 0 5 0 0
1 0 2 7 6 8 3 2 * j 1 0 0 0 1 0 9 9 2 3 1 0 * ) 1 0 0 0 1 1 4 0 7 7 1— 5С 2 0 0 1 1 7 9 8 2 5 0 * 1 0 0 0
1 0 2 7 7 4 3 5 * ) 1 0 0 0 1 0 9 9 4 0 1 — 5С 5 0 0 1 1 4 1 5 1 4 4 * ) 1 0 0 0 1 1 8 2 6 7 2 8 * ) 5 0 0 0
1 0 2 8 9 1 1— 5G 2 0 0 1 0 9 9 6 5 1 - 5 С 2 0 0 1 1 4 1 6 8 1 - 5 С 2 0 0 1 1 8 6 0 2 •Л Т , 1 0 0 0
1 0 2 9 0 0 4 7 » ) 1 0 0 0 1 1 0 0 4 6 1 - 5 С 5 0 0 1 1 4 2 4 3 0 3 * ) 1 0 0 0 1 1 8 7 0 1 1 6 * ; . 1 0 0 0
I U 2 9 I 7 1 3 * ) 1 0 0 0 П 0 0 7 0 1— 5С 5 0 0 1 1 4 4 1 1 4 6 * ) 50(Х> 1 1 8 9 5 1 1 9 * 1 1 0 0 0
1 0 2 9 2 5 3 3 * ) 5 0 0 0 U 0 1 5 9 3 4 * ) 1 0 0 0 1 1 4 4 1 6 3 6 * ) 1 0 0 0 1 1 9 U 1 0 2 3 * : 1 0 0 0
1 0 2 9 9 0 0 8 * ) 1 0 0 0 1 1 0 1 6 8 0 5 * ) 1 0 0 0 1 1 4 4 3 3 2 0 * ) 1 0 0 0 J И  9 0 2 3 2 4 * ; 1 0 0 9
1 0 2 9 9 4 1 8 * ) ю о о U 0 1 8 0 5 0 » ) 5 0 0 0 1 1 4 5 8 3 1 - 5 С 5 0 0 1 1 9 0 3 9 1— 5 ( 2 0 0
1 9 3 4 0 6 0 1 * 1 1 0 0 0 1 1 0 2 5 5 2 0 J 1 1 4 6 9 2 1 - 5 С 2 0 0 1 1 9 0 5 8 U 7 * КХЮ
1 0 3 4 4 0 1 - 5 0 2 0 0 ИоЗбЗ 4 5 * ) 1 0 0 0 1 1 4 8 0 1 1 5 * ) 100ОО H 9 I 2 I 2 2 *) 1 0 0 0
1 0 3 3 0 9 1— 5С 5 0 0 1 1 0 6 5 1 0 4 » ) 1 0 0 0 1 1 5 0 5 6 l , ' i * l 1 0 0 0 1 1 9 2 0 0 1 - 5 ( 2 0 0
1 0 3 8 6 4 1 - 5 0 5 0 0 1 1 0 7 3 6 3 7 * ) luO O 1 1 5 1 5 4 17* 1 1 0 0 0 1 1 9 ^ 1 0 I — 5 ( 2 0 0
1 0 4 2 6 8 1— 51. 2 0 0 1 ЮВ-Об 1 - 5 С 2 0 0 1 1 5 1 8 3 3 5 * ) 1 0 0 0 0 П 9 2 8 0 0 2 * } 1 0 0 0
1 0 4 2 8 4 1 — 5 0 2 0 0 1 1 0 9 2 9 1 5 ^ ) 10U J 1 1 о 2 7 о 1— оС 2 0 0 1 1 9 3 1 0 1 - Ы 5 0 0
1 0 4 5 7 3 1 — 5 0 5 0 0 1 1 1 1 6 8 5 0 * 1 1 0 0 0 1 1 5 3 7 5 3 5 * ) 1 0 0 0 И  9 3 3 4 1— 61 2 0 0
1 0 4 6 8 9 и 9 » ) 1 0 0 0 1 1 1 2 2 4 1 - 5 С 2 0 ; 1 1 6 3 8 3 1— 56 2 0 0 1 1 9 3 8 7 3 2 * ; 1 0 0 0
1 0 4 7 9 8 18*1 1 0 0 0 1 1 1 2 3 3 2 9 * ) 1 0 0 0 1 1 5 3 8 7 1— 56 2 0 0 1 1 9 1 8 4 1 5 * ; 1 0 0 0
1 0 4 9 9 4 1— 5 0 2 0 0 1 1 1 2 7 5 1— 5 t 5 0 0 1 1 5 5 2 7 2 8 * ) 1 0 0 0 1 1 9 6 7 9 1— 5С 2 0 0
1 0 5 4 6 8 1— 2 0 0 1 1 1 3 0 6 5 0 * ) 5 0 0 Э 1 1 5 6 7 9 1 5 * ) 1 0 0 0 1 1 9 7 0 7 3 1 * > 1 0 0 0
1 0 5 4 9 6 4 3 * ) 1 0 0 0 1 1 1 4 7 9 1— 5 0 2 0 0

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигрыши по 200 руб.

Управление гоструасберкасс 
в госкредита Томской областя.

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический институт 
имени С. М. Кирова объявляет, что в среду, 9 декабря 1953 года, в 3 часа 
30 минут, в помещении кафедры химия и технология топлива, на заседании 
ученого совета химико-технологического факультета состоится 

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискашФе учевюй стешеии кандидата технических наук 

шгженером С. Ш. Дворкиным на тему: «Исследование простейших peairearro®, 
предотвращающих нгкипеобраэоеаиие в CHiCTeiMe охлаждения автотракторных и 
комбайновых двигателей».

Официальные оппонеяты; профессор доктор Б. В. Тронов и профессор 
доктор И. В. Геблер.

С диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном зале (про
спект имени ТЙушрязева, 9), с 9 до 22 часов ес-кедневно, кроме воскресений.

ПРОКОПЬЕВСКИИ СЕЛЬХОЗТЕХНИКУМ

продолжает прием на заочное отгтеление мехашгзацин 
сельского хозяйства.

На заочное отделеиие прини1маются вое граждане без ограчичения 
возраста с 7-летним образованием.

Условия приема такие же, как на очные отделения техникума.
Срок обучения 5 лет.
Зая!вления, документы и вступительные экзамены поинимаются при 

Томском сельхозтехникуме — гор. Томск, улица Малая Подгорная. 3
Прием экзамеяюв с 18 н о ^ р я  по 15 декабря 1 9 5 3  года. Н ач'ло 

занятий — 1 января 1954 г. 2 —2

Областной драматический театр 
имени В. П Чкалова.

25 ноября — «Огненный мост».
26 ноября — «Воскресение».
27 ноября — «Поздняя любовь».
28 ноября — «Воскресение». 
Начало вечерних спектаклей в 7

сов 30 минут вечера.

Кинотеатр имени М. Горького. 25, 
26, 27, 28. 29 ноября — «Мой малень- 
1ШЙ друг». Сеансы; Ц -5 0 , 1-40, 3-30,
5- 20. 7-10, 9. 10-45.

Кинотеатр имени И. Черных. Малый 
зал. 25. 26  ноября — «В одном уни
вермаге». Сеансы: 12-30, 2-30, 4-30,
6- 30, 10-30.

ТРЕБУЮ ТСЯ электросварщики, ко
чегары. грузчики на автомашины. Об
ращаться: г. Томск, улица Белая, 3. 
завод «Республика».

3—1
ответ секретаря v. 
отдела информации 
37-72.

Т  реб ую тся :
кочегары, сестры-воспитателькяпы и 

няни. Обращаться; г. То.мск улица Кар
ташева, 40, райзправогдрл: 2 —2

вахтер в проходную будку, наборщи
ки. вязальщш; готовой протукц:га. Об
ращаться: г. Томск, улица Советская, 
47, типография № 1, к директору:

2— 2
уборщица и дворник. Обращаться: 

г. Томск, переулок Подгорный, 12, ар
тель «Рационализатор». 2 —2

Гр-ка Ершова Надежда Порфирьевна, 
ггроживающая в г Томске. п}Х)спект 
имени Фрунзе, 150, кв 4, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-пом Ер
шовым* Алеисеем Селиверстовичем про
живающим в г. Томске, улица Украин
ская. 1, кв. 1.

Дело с.тушается в народном суде 2-го 
участка Куйбышевского района г. Том
ска.

— 31-19, секретариата—42-40, отделов- партийной жизни— 
lauHB — 37-88, зам зав. издательством — 37-75.
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